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Ciro Gomes visita Montes Claros 
e abre campanha eleitoral

Vereador de Moc 
defende acesso à água 
como política de Estado
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Cotação Dólar - real

R$ 5,05

Cotação eUrO - real

R$ 5,55

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,67

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 19º

O presidente da Sociedade Rural de Mon-
tes Claros, José Moacyr Basso, recebeu quar-
ta-feira, no Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, representantes da Caixa Econômica 
Federal. Na pauta, a Expomontes de 2022 a 
ser realizada de 1° a 10 de julho e as novida-
des para o mercado agro. 

A Prefeitura de Pirapora, através da Secretaria 
da Família e de Políticas Sociais (Sefam) está mo-
bilizando parcerias e entidades para a definição 
de um plano de ações, voltadas especificamente 
para os usuários do Centro de Referência Espe-
cializado para a População em Situação de Rua 
(Centro Pop).

O deputado Gil Pereira parti-
cipou na quarta-feira (9), do 12º 
Fórum GD – Região Sudeste, pro-
movido pela Associação Brasileira 
de Geração Distribuída (ABGD), em 
São Paulo, com os principais espe-
cialistas, representantes empresa-
riais e da academia, para debater os 
desafios e oportunidades do setor 
da geração própria de energia, a 
partir da fonte solar fotovoltaica e 
de outras fontes renováveis, no Bra-
sil e no mundo.

Carlos Pimenta aborda 
situação crítica na 
Unimontes e cidades do 
NM atingidas por chuvas 
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Sociedade Rural e 
Caixa Econômica 
discutem Expomontes

“Geração de energia solar é 
desejo que se torna realidade”, 
destaca Gil Pereira em fórum

DIVULGAÇAO 

Pirapora elabora plano 
de ação para população 
de rua
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HUDSON BRAZIL 

Com o tema “Quem é a mulher que te inspira?”, a Santa 
Casa Montes Claros preparou uma campanha para o Dia 
Internacional da Mulher 2022 cheia de ações. Durante 
uma semana, nas redes sociais, o hospital incentivou as 
seguidoras e seguidores a demonstrar a admiração por 
mulheres consideradas por cada um como exemplo.

Santa Casa realiza campanha 
em comemoração ao dia 
Mundial da Mulher

DIVULGAÇAO

O ex-ministro Ciro Gomes, pré-candidato do PDT à Pre-
sidência da República estará hoje (11) em Montes Claros 
quando será recebido por filiados, militantes e lideranças po-
líticas. Em companhia do deputado federal Mário Heringer, 
presidente estadual do PDT e de Carlos Pimenta, presidente 
regional e demais políticos, Ciro Gomes cumprirá pela ma-
nhã em Montes Claros, uma extensa programação.

O presidente da República, Jair Bol-
sonaro (PL), editou decreto para ajustar 
a duas casas decimais as alíquotas do 
Imposto sobre Produtos Industrializados 
(IPI) sobre automóveis, reduzidas em 
fevereiro/2022. O governo federal anun-
ciou no final do mês passado um corte 
de até 25% nas alíquotas do IPI de uma 
série de setores.

Presidente Jair Bolsonaro (PL) edita decreto e 
ajusta IPI sobre automóveis

POLÍTICA 11



Montes Claros, sexta-feira, 11.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

As mudanças climáticas, segundo 
distintos estudos científicos, têm pro-
vocado impactos nos regimes pluvio-
métricos. É verdade. Porém, não ainda 
numa proporção que justifique as tra-
gédias anuais a que temos assistido no 
Brasil, que se repetem, neste verão de 
2022, em Petrópolis, São Paulo, Bahia, 
Minas Gerais e outras regiões, com a 
perda de vidas, centenas de famílias 
desabrigadas, riscos à saúde pública e 
imenso prejuízo material e financeiro. 
Chuvas intensas, independentemente 
do aquecimento da Terra, sempre atin-
giram nosso Brasil tropical.

Assim, é preciso encarar a realidade: 
o aumento de ocorrências de enchen-
tes, deslizamentos e quedas de barrei-
ras, desabamentos de casas penduradas 
em morros ou localizadas à beira de 
mananciais tem uma causa muito clara 
e indisfarçável, que é o uso e a ocupa-
ção irregular e desordenada do solo. O 
crescimento demográfico sem planeja-
mento urbano empurra cada vez mais 
famílias para moradias precárias, situa-
das em locais impróprios, com o des-
matamento de encostas, assoreamento 
de rios e aterramentos equivocados. É 
o cenário perfeito para que a natureza 
promova a seu modo o rearranjo de 

águas e terras, à revelia dos seres hu-
manos.

O uso e a ocupação desordenados 
do solo provocam a devastação de 
mananciais hídricos e da vegetação, 
na esteira de numerosas invasões de 
terrenos que deveriam ser preservados. 
Mais recentemente, essa atividade ilegal 
passou a ser exercida pelo crime organi-
zado, que ocupa amplas áreas, desmata 
e faz loteamentos clandestinos, com-
prados por milhares de pessoas, que 
muitas vezes sequer desconfiam das 
irregularidades.

Faltam no Brasil 7,7 milhões de mo-
radias para que a população exercite o 
direito a condições dignas de vida, se-
gundo mostra a Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios (Pnad/IBGE). 
Além disso, estudo da Associação Bra-
sileira de Incorporadoras Imobiliárias 
(Abrainc), em parceria com a Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV), revela que o 
déficit habitacional vem aumentando, 
principalmente a partir de 2013. Assim, 
além dos esforços já empreendidos pela 
União, estados e municípios, novas po-
líticas públicas de incentivo ao capital 
privado são prementes no setor.

É preciso, ainda, alterar em termos 
estruturais e conceituais os planos dire-

tores dos grandes municípios, para que 
volumosos contingentes populacionais 
deixem áreas de risco e tenham condi-
ções adequadas de moradia. É neces-
sário que legislações ambientais sejam 
revistas para que o uso do solo seja mais 
bem aproveitado. As mais avançadas 
tendências relativas à ocupação das áre-
as urbanas recomendam maior adensa-
mento, recuperação de espaços centrais 
para habitação e revisão dos protocolos 
de verticalização das construções.

São Paulo, maior metrópole brasilei-
ra e uma das mais populosas do mundo, 
é um exemplo. Recentemente, aprovou-
se no município a Lei do Retrofit (nº 
17.577/2021), pendente de regulamen-
tação, que estabelece incentivos fiscais 
e construtivos para o reaproveitamento 
de imóveis na região central da cidade. 
A proposta é aumentar investimentos 
e a oferta de moradia. Segundo um le-
vantamento da SPUrbanismo (Secretaria 
Municipal de Urbanismo e Licencia-
mento), cerca de três mil imóveis são 
elegíveis para o programa. Trata-se 
de iniciativa louvável e deverá, em 
poucos anos, levar muitas famílias a 
residirem no antológico centro velho 
da capital paulista, que já conta com 
total infraestrutura urbana, comercial 

e de serviços. Ou seja, vida com quali-
dade. Mas, isso é muito pouco, dado o 
déficit habitacional e as moradias em 
situação de risco.

Num olhar para todo o País, en-
contra-se em formulação, no Governo 
Federal, a Política Nacional de Desen-
volvimento Urbano (PNDU), ainda 
incipiente. Seus propósitos, contudo, 
são pertinentes e podem estabelecer 
alguns parâmetros para ações mais 
efetivas das unidades federativas: re-
duzir as desigualdades socioespaciais 
nas escalas intraurbana e supramu-
nicipal, fornecendo apoio, suporte 
técnico e subsídios nessa área aos 
municípios. Que o projeto prospere.

Este 2022 eleitoral renova a opor-
tunidade de se discutir o problema 
grave do uso e ocupação irregular do 
solo e do déficit de moradias dignas 
no Brasil. Solucioná-lo é um compro-
misso prioritário dos que forem elei-
tos. O planejamento urbano precisa 
ser contemplado de modo efetivo nas 
políticas públicas. Se não revirmos já 
o modo como (não) temos encarado 
o desafio, continuaremos perplexos 
diante da TV, a cada verão, assistindo 
à natureza cobrar seu amargo preço 
pelos nossos erros históricos.

MDB vai contratar a agência e montar o núcleo de trabalho para o 
lançamento da pré-candidatura do senador Carlos Viana ao governo 
de Minas. O assunto também será tratado ainda nesta semana com 
o presidente nacional do partido, Baleia Rossi. Viana está confiante 
porque, segundo ele, há uma empolgação com a sua candidatura no 
partido, principalmente no interior do estado. A expectativa é a de 
que o partido faça um grande encontro para fazer o pré-lançamento 
da candidatura de Carlos Viana.

PACTO FEDERATIVO NA PAUTA DO DEBATE POLíTICO

Afinando a pauta para a sua campanha à reeleição, o governador 
Romeu Zema, Novo, fez uma enfática defesa de um novo pacto fe-
derativo, na abertura do 10º Congresso Mineiro de Vereadores, que 
aconteceu ontem, em Belo Horizonte. Zema disse que o pacto fe-
derativo deveria garantir maior força aos prefeitos e vereadores, que 
recebem diretamente as cobranças da população sobre os problemas 
de suas cidades. Segundo ele, “os municípios não recebem direta-
mente o que deveriam. Muita coisa transita pelos governos federal e 
estadual, e precisamos de leis que deem mais autonomia às cidades. 
Defendo que os municípios tenham mais liberdade no recebimento e 
destinação dos recursos”.

COMEçA DISPUTA POLíTICA PELO COMANDO DA AMM

Considerado um dos principais instrumentos políticos dos pre-
feitos, a Associação Mineira de Municípios se prepara para mudar de 
mãos. A entidade é presidida pelo ex-prefeito Julvan Lacerda, que tem 
pretensões mais altas na política, se prepara para deixar o posto. Em 
abril, os prefeitos irão escolher um novo representante. Alguns no-
mes já estão aparecendo para a disputa. Até agora, cinco prefeitos co-
locaram seus nomes para a disputa, mas o MDB tem conseguido man-
ter a presidência da entidade nas suas mãos, só não se sabe se ainda 
tem a mesma força política para continuar no comando da entidade. 

CANDIDATAS A CâMARA FEDERAL

Ontem no Dia Internacional da Mulher, duas mulheres valorosas 
confirmaram suas candidaturas para a Câmara Federal. A secretaria da 
Agricultura, Ana Valentin, das melhores figuras do atual governo, fi-
liou-se ao partido Novo e sugestionada pelo governador Romeu Zema 
vai disputar uma cadeira na Câmara. Enquanto isto, a combativa pre-
sidente da Câmara Municipal, a vereadora Nely Aquino, sai candidata 
a deputada federal pelo Podemos.

COMIDA DE BUTECO 2022 Já TEM DATA MARCADA

Os butequeiros de BH poderão se reencontrar e matar a saudade 
do maior concurso gastronômico do país: o Comida di Buteco (CDB), 
evento criado por Eduardo Maya. Entre 8 de abril e 8 de maio, o 
concurso contará com 90 butecos participantes na capital mineira – o 
dobro de estabelecimentos inscritos, em relação à última edição. Os 
butecos já estão se organizando para oferecer ao público petiscos de 
dar água na boca, com o preço fixo de R$ 27,00. O segmento de bares 
e restaurantes está entre os que mais sofreram com a pandemia. Cerca 
de 30% dos estabelecimentos participantes do concurso em todo o 
Brasil tiveram suas portas fechadas entre 2020 e 2021. A 22ª edição vai 
receber quase 800 butecos de Norte a Sul do país para disputar o tí-
tulo de melhor boteco em cada um dos 21 circuitos. “O buteco vive”! 

LULA NãO É BOBO NãO

Aliados do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmam 
que o presidente da FIESP, Josué Gomes, e o ex-comandante do BC 
Henrique Meirelles estão entre os nomes com os quais o petista sonha 
para sua equipe econômica caso vença a disputa presidencial. Embora 
Josué possa fazer uma ponte importante entre Lula e o setor produ-
tivo ficando fora do governo, seus aliados afirmam que o ex-presi-
dente continuará a cortejá-lo para compor sua equipe. O mesmo vale 
para Meirelles. O ex-chefe do BC trabalha no plano econômico do 
pré-candidato do PSDB à presidência João Doria e tem planos de se 
candidatar ao Senado por Goiás, mas nada disso desanima os petistas. 
Apostam que Meirelles é soldado e volta se Lula insistir.

Conciliação Mineira

Jesus derrotou a dor 

MÁRCIO COIMBRA
PRESIdENTE dA FUNdAçãO dA LIBERdAdE ECONôMICA, CIEN-

TISTA POLÍTICO, MESTRE EM AçãO POLÍTICA PELA UNIVERSIdAd REy 
JUAN CARLOS

JOSÉ dE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RAdIALISTA E ESCRITOR

Em meu livro Jesus, a Dor e a origem 
de Sua Autoridade – O Poder do Cristo 
em nós (2014), apresento-lhes extensa 
dissertação sobre a Dor e, a partir do 
extraordinário exemplo do Cristo, a capa-
cidade de vencê-la; portanto, não para a 
derrota nossa no desânimo, mas visando 
à vitória, visto que os tenho capacitado 
para pegar até do tormento e, com ele, 
alavancar a coragem. 

Por oportuno, destaco hoje 
aqui o seguinte trecho: 

Por meio dela, a Dor, o Cristo alcan-
çou também Sua Divina Autoridade. E 
não se esquivou de Seu infortúnio nem 
foi derrotado por ele no Supremo Sa-
crifício da tortura e da crucificação: “Pai, 
todas as coisas Vos são possíveis. Afasta de 
mim este cálice. Contudo, se for da Vossa 
Vontade, que se faça de acordo com ela, e 
não com a minha” (Evangelho, segundo 
Marcos, 14:36). 

Sobre o desprendimento do Cristo e a 
entrega Dele à Vontade do Pai Celeste, as-
sim declarou, em entrevista à Super Rede 
Boa Vontade de Comunicação (rádio, TV 
e internet), o professor Dr. Ricardo Mário 

Gonçalves*, livre-docente em História 
Social pela Universidade de São Paulo 
(USP) e missionário budista da Verdadeira 
Escola Terra Pura, ordem japonesa fun-
dada no século 13, pelo mestre Shinran 
(1173-1263): “Para o Budismo, a principal 
experiência do ser humano a ser vivencia-
da seria uma experiência de esvaziamento 
do ego, de despojamento. Temos aqui um 
texto básico do Apóstolo Paulo com esse 
conceito. É a Epístola aos Filipenses, 2:6 
a 8. Falando de Jesus, o Apóstolo Paulo 
diz o seguinte: ‘Ele tinha condição divina 
e não considerou que o ser igual a Deus 
era algo a que se devia apegar ciosamente, 
mas esvaziou-se a si mesmo e assumiu a 
condição de servo, tomando a semelhan-
ça humana. E, achado em forma humana, 
humilhou-se ainda mais e foi obediente 
até à morte, e morte de cruz!’ O termo 
central dessa passagem é o esvaziamen-
to. No texto grego, encontramos a forma 
ekenosen, que vem do verbo kenou, que 
significa esvaziar, esvaziamento, despo-
jamento. Então, em torno dessa noção, 
estamos num terreno que é comum ao 
Cristianismo e ao Budismo. Eu diria que 
nesse texto o Apóstolo Paulo apresenta 
Jesus como um modelo de despojamen-

to a ser seguido por nós”. (O destaque é 
meu.) 

É do Educador Celeste o ensinamen-
to basilar que exemplificou Sua condição 
una com Deus: “(...) antes, o maior entre 
vós seja como o menor; e quem governa, 
como quem serve” (Evangelho, segundo 
Lucas, 22:26). 

Esta é a Política de Deus, exercida pela 
Autoridade do Mestre Jesus: o verdadeiro 
político é aquele que serve e que não se 
serve. Quantos exemplos existirão hoje 
no mundo? 

Como vimos, Jesus privou-se da pró-
pria vontade em benefício do semelhante, 
mas não deixou de pregar a Doutrina que 
trouxe do Pai Celestial: “Mas, em qualquer 
cidade em que entrardes e não vos rece-
berem, saindo por suas ruas, dizei: “Até o 
pó que da vossa cidade se nos pegou aos 
pés sacudimos sobre vós. Sabei, contudo, 
isto: já vos é chegado o Reino de Deus” 
Jesus (Lucas, 10:10 e 11). 

Entenderam? 

Em minha obra A Missão dos Setenta 
e o “lobo invisível” (2018), ressalto que – 

mesmo não tendo sido aceita pela “cida-
de” a Palavra de Jesus – de forma alguma 
podemos deixar de proclamar o que vie-
mos fazer por Vontade do Criador. 

Jesus persistiu além do “fim”, pois res-
suscitou e garantiu: 

— Na vossa perseverança, salvareis as 
vossas Almas (Boa Nova, consoante Lucas, 
21:19). 

Em face desse pujante exemplo de 
dedicação ao próximo, o missionário de 
Deus precisa compreender a Dor como 
instrumento de vitória ante o Céu, para 
possuir o Poder de reformar a Terra. Afi-
nal, o bom trabalhador, ao integrar-se em 
Deus, recebe, por merecimento pessoal, 
a iluminação da Autoridade do Cristo, a 
fim de transformar seres terrestres e Seres 
Espirituais. 

— (...) Porque vós sois o Templo do 
Deus Vivo, como Deus disse: Neles habi-
tarei e entre eles andarei; e Eu serei o seu 
Deus, e eles serão o meu povo (Segunda 
Epístola de Paulo aos Coríntios, 6:16). 

* Ricardo Mário Gonçalves (1941-
2021). 

O ano que se inicia será crucial 
para nosso país. Estamos diante de 
um momento político agudo, uma 
disputa polarizada que vem se acir-
rando aos poucos e que tende a atin-
gir mais um ápice no ano que teremos 
pela frente. Os desafios são imensos, 
com uma economia desajustada, uma 
pandemia para ser controlada e uma 
eleição imprevisível. Logo, será o ano 
em que a prudência precisará se so-
brepor ao conflito e a convergência 
precisará emergir como principal re-
sultado político.

Estamos diante de um processo 
de acomodação daquele terremoto 
que sacudiu o país nas últimas elei-
ções. Encerramos um ciclo de três dé-
cadas de nossa política, que começa 
com a Nova República, e agora busca 
um novo caminho. Todas as opções 
políticas estão abertas, ou seja, pelo 
centro, direita ou esquerda, mas é 

importante lembrar que o brasileiro 
quer resultado para além das ideolo-
gias.

Fato é que a eleição que se avi-
zinha tem uma característica inega-
velmente mineira, ou seja, mais do 
que nunca, deve vencer aquele que 
souber costurar, articular e propor 
soluções reais para a população bra-
sileira, que cansou das bravatas e 
tende a tomar o rumo da segurança, 
ponderação e prudência. A aposta em 
soluções mirabolantes gerou apenas 
desgaste, desemprego e desalento.

A sabedoria política mineira ensi-
na que deve-se evitar enfrentamentos 
e que o caminho da conciliação é 
sempre o mais indicado. Isto é o que 
os candidatos ao Planalto precisam 
levar em consideração em sua trilha 
eleitoral. A estratégia do enfrenta-
mento ficou pelo caminho nos es-
tertores da eleição passada. Ao olhar 

para o futuro, o brasileiro quer esta-
bilidade, emprego e crescimento sem 
se importar com a cor da ideologia.

Ao redor do mundo tem ocor-
rido o mesmo. Aqueles líderes que 
apostaram na divisão e no forte viés 
ideológico, perderam espaço e foram 
retirados do poder, tanto na Europa, 
quanto nas Américas. Candidatos que 
apostaram na prudência, em uma po-
lítica racional e de resultados, acaba-
ram colhendo vitórias expressivas nas 
urnas. Os eleitores também resolve-
ram apostar na moderação.

Devemos entender que nossa 
população tem enfrentado de forma 
valente e corajosa todas etapas desta 
triste pandemia, que ceifou mais de 
619 mil vidas de brasileiros até este 
momento. Ao mesmo tempo, nossa 
população tem buscado meios de 
vencer os impactos da pandemia na 
economia, especialmente buscando 

formas de empreender e sobreviver 
longe de ajudas incertas e temporá-
rias do governo.

A política deste novo ano passa 
necessariamente por estes pontos. 
É preciso minimizar os reflexos 
da pandemia na área de saúde, ao 
mesmo tempo que a economia não 
pare de produzir e continue a gerar 
empregos e renda. Qualquer campa-
nha que colocar a ideologia à frente 
destas necessidades, perderá qual-
quer possibilidade de conexão com 
o eleitor, que busca soluções reais e 
palpáveis para seus problemas.

O caminho do ano que se inicia 
é da boa política, da conhecida polí-
tica mineira. É momento de escutar, 
propor e conciliar, um trajeto que 
coloque os antagonismos de volta 
em suas caixas e volte a se conectar 
com as reais necessidades de nosso 
povo.
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Muita chuva e pouco planejamento

Acessibilidade dentro das empresas (Parte 1)

LUIZ AUGUSTO PEREIRA dE ALMEIdA 
MEMBRO dO CONSELhO CONSULTIVO dO SECOVI

RONALdO TENÓRIO
CEO E CO-FUNdAdOR dA hANd TALk
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A acessibilidade da arquitetura 
talvez seja a mais conhecida, por ser 
também a mais perceptível no coti-
diano. Ela consiste em adaptações 
estruturais nos locais, como rampas 
em entradas de prédios ou calçadas, 
pisos táteis de alerta que auxiliam 
pessoas cegas e de baixa visão, entre 
vários outros.

Existe também a acessibilidade 
atitudinal, relacionada às atitudes 
de cada ser humano. Quando pen-
samos nela dentro das corporações, 
pode ser resumida em criar equipes 
inclusivas e empáticas, espaços de 

trabalho onde as pessoas possam 
conviver com paz e respeito, e até 
processos seletivos repensados para 
acolher as necessidades específicas 
das pessoas com deficiência em suas 
diferentes etapas.

A acessibilidade comunicacional 
engloba a comunicação em diferen-
tes canais, tanto na fala, em que é 
preferível evitar metáforas e figuras 
de linguagem, tanto em textos es-
critos e imagens. Por exemplo, co-
locar #PraCegoVer com descrições 
alternativas de imagens e favorecer 
o uso de vídeos nos sites são peque-

nas ações que contribuem para a 
inclusão de pessoas com diferentes 
deficiências no acesso à informação.

Por fim, mas não menos impor-
tante, há a acessibilidade digital, que 
basicamente consiste nas tecnolo-
gias assistivas. Alguns exemplos são 
a navegação online habilitada por 
recursos de teclado, leitores de tela 
e tradutores automáticos de Libras 
nos sites.

Da forma que seja, o importante 
é que as organizações estejam aten-
tas à pauta de acessibilidade, e se 
dediquem a colocá-las em prática. 

Ainda hoje temos um longo cami-
nho a percorrer para tornar todos 
os ambientes acessíveis, tanto físicos 
quanto virtuais. 

Gosto de dizer que investir em 
acessibilidade não é filantropia, é 
uma oportunidade de negócios e 
estratégia para se comunicar com 
um público consumidor que muitas 
vezes não é priorizado pela maioria 
das empresas. Acessibilidade traz be-
nefícios para todos, não só às pesso-
as com deficiência, e com certeza é 
um investimento que trará um ótimo 
retorno para sua organização.
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Podemos confirma desfiliação de Arthur 
do Val

Fim da contribuição de inativos aguarda 
acordo para entrar na pauta da Câmara

Parlamentar atua nas áreas 
urbana e rural

Pacheco e a candidatura à presidência da República

Quem enterrou coquinho 
de jegue em Mato Seco?

Pois então minha gente mais 
que biita... ei fico cá a pensar 
que os nossos nobres edis são 
verdadeiros investigadores e até 
geólogos e cito o caso do comba-
tivo edil conhecido internacional-
mente como que disse em alto e 
bom som na última reunião que 
depois de exaustivas pesquisas... 
ele descobriu que a localidade 
de Mato Seco tem um coquinho 
de Jegue enterrado lá... e qual a 
consequência disso? Simplesmen-
te ué... nada de bom acontece por 
la... nenhuma obra vai pra frente 
é pior do que sapo cururu enter-
rado e praga de sogra... Agora o 
duro é descobrir quando e quem 
enterrou o coquinho jegue... o 
lugar só cresce como rabo de ca-
valo.

Rir é o melhor remédio

Eu já sabia e agora mais do que 
nunca é que vou usar um remé-
dio para todas as doenças... sabe 
qual é? Rir... isso mesmo... mas 
tem que ser uma risada gostosa... 
espontânea... e os cientistas já 
comprovaram que isso faz melho-
rar todo o sistema de defesa do 
nosso corpito... Eu não entendo 
como é que tem gente que fica de 
cara amarrotada e acha que cara 
fechada é sinal de respeito ou 
coisa parecida... Cara feia é sinal 
de fome... feiúra e vontade de ca-
gar... O negócio é rir... é mais gos-
toso... não custa nadica de nada e 
cria um ambiente legal... Foge de 
pessoas que são mal humoradas... 
afinal isso contagia para pior... 
Então vamos rir é melhor e te faz 
ficar biito... veró.

Só idiota vende 
o seu voto

Quer conhecer uma pessoa 
sem o nível legal de massa cinzen-
ta? É aquele que tem um título de 
eleitor e não sabe usar... é o mes-
mo que um policial que em uma 
pau de fogo que por não saber 
usar dá um pipoco no pé ou até 
no coquinho... Alguns dizem que 
só votam se receber alguma coisa 
em troca e falando assim acha que 
é uma pessoa esperta... Claro que 
é um débil mental que só olha 
para o umbigo... Quem vende o 
voto é um idiota que depois não 
pode cobrar pelo seu candidato 
não ter feito nadica de nada... 
Pois se tem uma arma tão pode-
rosa... use-a com força e sabedo-
ria...votando em quem realmente 
tu acredita... Se quiser comprar o 
seu voto... ao aceite..

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então ta viu mal acaba-
do... vamos agora poder falar o 
nosso besteirol de cada dia.... ou 
seja deixar de ficar falando coisas 
sérias e vamos rir um tantão... afi-
nal de contas rir é o melhor remé-
dio para todos os males e onde 
vamos poder oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma bite-
lona dose de bom humor - um dia 
dois jovens médicos ortopedistas 
vinha proseando quando viu um 
hominho andando com muita 
dificuldade e com as pernas bem 
abertas... e um fez um diagnósti-
co... e o colega retrucou dizendo 
que não... que parecia outro tipo 
de doença... então foram pergun-
tar ao hominho e um falou o que 
pensava.... o colega desconversou 
e deu outro e quando o hominho 
sapecou - Tu errastes... ele errou e 
eu errei... fui peidar e caguei... só.

Embalar só o que 
sobrou?

Seu menino eu às vezes acho 
que as pessoas dizem as coisas 
sem pensar... um dia desses esta-
vam almoçando uma penosa cane-

la amarela e estavam várias autorida-
des e no final veio a conta e a dona do 
restaurante perguntou para o secreta-
rio do paço se era para colocar num 
marmitex o que estava sobre a mesa 
e que não tinha sido degustado... Aí o 
secretario mais do que depressa sape-
cou “só embala o que sobrou...” Ué e 
queria o que? Claro quer só podia em-
balar o que tinha sobrado mesmo... e 
o edil Marcos Nem não se aguentou 
e ficou rindo do secretário... mas isso 
também faz parte da cultura dos basti-
dores da nossa política... Mas embalar 
o que sobrou... ui... ui.

Homens são mais 
esquecidos?

Pois então minha gente... espia só 
a pesquisa que saiu recentemente e 
que mostra que os homens são mais 
esquecidos do que as mulheres... 
ué... mas esquecidos de que mesmo? 
Ué eu não me lembro do que exa-
tamente... Ah vai ver que é quando 
agente comete aqueles deslizes de 
balangar beiço com outra pessoa do 
sexo oposto e ai papo vem papo vai 
e depois a bobiça pinta e a confusão 
vem a cavalo e aí a mulher pergunta 
quem aquela? Já reparou que todo 
homem geralmente esquece. Então 
os cientistas tem razão e as mulheres 
estão sendo injustas ao xingar e que-
rer se separar por um deslize que nós 
nem lembramos mais, né não? Ué os 
cientistas que disseram, né não?

Beiçada mortal

Eita que agora eu vi o que é pai-
xão mortal... espia só... um menino 
chegou todo apaixonado e bestinha 
da silva Xavier e sapecou uma beiça-
da daquela de desentupir pia... (bei-
çada no caso é beijo... viu?) e nesse 
momento a menina desmaiou... isso 
mesmo e teve que ser levada para o 
hospital ligeiro e com o corpito todo 
empolado... e o médico disse que a 
menina tem uma alergia seriíssima e 
não pode ver o gosto de avelã... e o 
porco do namorado tinha comido a 
nozes (eles no caso uai) e não tinha 
escovado as canjiquinhas (dentes) e 
por isso a menina passou mal... Agora 
porquinho ou porquinha vê se quan-
do for dar uma beiçada no amado ou 
amada escove as canjiquinhas, né?

O Crime está 
compensando e muito

O grande estadista e militar Char-
les De Gaulle foi uma das maiores 
personalidades desse mundão sem 
porteira de meu Deus e que ficou 
conhecido por sua firmeza... hones-
tidade e maturidade contra todo tipo 
de corrupção... Ele foi convidado a 
visitar a nossa gloriosa terrinha do 
Bananal e veio ficar alguns dias e fi-
cou estarrecido... Ele ao ser pergun-
tado sobre o Brasil ele devolveu com 
uma pergunta... O Brasil é um país 
sério? Claro que não é... Espia só... 
Os condenados recebem salário para 
família se manter... comem do bom e 
do melhor e agora vão ter house nova 
quando sair enquanto o cidadão tra-
balhador não tem nadica de nada... é 
sério? Eca.

Montei no Porco

Pois então minha gente mais que 
biita... chegou o momento que me-
nos gosto que justamente de deixar 
vocês... mas eu tenho mesmo que ir... 
vou montar no porco... picar a mula... 
deitar o cabelo e cair no capinado... 
mas não se preocupe que amanhã 
estarei de volta se Deus quiser e até 
lá saiba se comportar como gente ci-
vilizada e por favor lembre -“Vinde a 
mim todos que estais cansados, fracos 
e oprimidos e vos aliviarei.” Bíblia Sa-
grada é para pensar mesmo...

O Fuso do dia é – Os donos de 
caranguinhos que saem pelas ruas 
com sons altíssimos e com faróis 
apagado de madrugada perturban-
do a todos... Cadê a polícia? Xô coi-
sa ruim... Fora

O Xonado do dia é – A grande 
figura humana e profissional nota 
mil que é a médica Dra. Thatiana 
que empresta seu talento e toda sua 
eficiência na hemodiálise do Dílson 
Godinho... sucesso nobre e biita 
guerreira... Fui

Última

Rodrigo Pacheco afirmou, 
em Belo Horizonte, que não se 
lançou candidato à presidên-
cia da República, mesmo com 
a pressão do partido por sua 
candidatura. O presidente do 
Senado que participa na segun-

da-feira do almoço-palestra do 
Conexão Empresarial, garantiu 
que “nunca afirmei uma candi-
datura à presidência da Repú-
blica. Meu partido PSD deseja 
ter candidatura própria e eu re-
cebi um convite do presidente 

do partido. É uma avaliação que 
ainda não foi feita plenamente 
por mim. No momento certo 
isso será decidido pelo parti-
do”. Mas falou que o PSD terá 
uma posição definitiva sobre a 
candidatura nacional e que ele 

participará das discussões, mas 
não necessariamente como can-
didato ao Palácio do Planalto. 
Um dos temores de Rodrigo 
Pacheco é o de que a pauta po-
lítica contamine as votações no 
Congresso Nacional.

VALDEMAR SOARES

Durante reunião ordinária de 
terça-feira, o vereador Valdecy 
Contador, Cidadania, discorreu 
sobre vários temas importantes, 
dentro da sua plataforma de tra-
balho, buscando benefícios, tanto 
para a área urbana como para a 
zona rural. Na sede do municí-
pio, ele adiantou que já foi dado 
ordem para os serviços de pavi-
mentação asfáltica das ruas Lagoa 
Itapeva e rua Onze, no bairro In-
terlagos, que estão em andamen-
to e podem serem concluídas nos 
próximos dias. No bairro Monte 
Carmelo, está em andamento a re-
forma do Cemei, obra muito rei-
vindicada pela população. “Tam-
bém, atendendo ofício do nosso 
gabinete, já foi iniciada a reforma 
das duas quadras da praça Fla-
marion Wanderley, no bairro São 
José. Temos que agradecer ao pre-
feito Humberto Souto pelos servi-
ços de recapeamento asfáltico das 
ruas Joaquim Sarmento, Antônio 
Rodrigues, Floriano Neiva e Cel. 
Francisco Durães. O mesmo tra-
balho vai chegar nas ruas Mestre 
Janjão e Euzébio Magno e muito 
mais”, disse o legislador.

Para a Zona Rural, entre outras 
obras, o parlamentar revelou que 

está solicitando do chefe do Exe-
cutivo, a pavimentação asfáltica 
de Cabeceiras até Rebentão dos 
Ferros. Nos próximos dias terá 

início os trabalhos de Cabeceiras, 
Mocambo Firme até Miralta. Estão 
em fase de conclusão a reforma 
do Cemei Marcelino Lopes no 

Distrito de Miralta. “É importan-
te ressaltar a nossa acessibilidade 
junto ao prefeito Humberto Sou-
to”, confidenciou.
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Após pressão da Executiva 
Nacional e de lideranças po-
líticas do Podemos, o partido 
confirmou, na terça-feira (8), a 
desfiliação do deputado estadual 
Arthur do Val (SP) a pedido do 
próprio parlamentar. Em uma 
infeliz coincidência, dadas as cir-
cunstâncias, a decisão foi tomada 
no Dia Internacional da Mulher. 

O Podemos reafirma que não to-
lera sexismo ou qualquer tipo de 
comportamento preconceituoso 
de seus filiados. A presidente do 
partido, deputada federal Renata 
Abreu (SP), classificou as decla-
rações de Arthur do Val como 
“gravíssimas e inaceitáveis”. “Es-
peramos que este triste episódio 
mostre à sociedade que também 

é tempo de oportunidade para 
mudança e de pôr fim no machis-
mo estrutural e no preconceito 
de qualquer tipo, seja de raça, 
cor, religião ou condição social”, 
disse Renata Abreu. O Podemos 
já havia oficializado a abertura 
de processo disciplinar contra 
Arthur do Val. O parlamentar es-
tava filiado há apenas 30 dias no 

partido. Agora, o processo perde 
seu objeto e é encerrado. “No 
dia da Mulher (8 de março), Po-
demos recebe e acata desfiliação 
do deputado estadual Arthur do 
Val (SP), diante da abertura do 
processo disciplinar que poderia 
resultar em expulsão do parla-
mentar”, diz o comunicado da 
Executiva Nacional.

O vereador Raimundo do INSS, 
(PDT) disse que falta agilidade dos 
políticos para discutir e votar pro-

jetos de interesses sociais da popu-
lação. Ele lembrou que tem estado 
atento para a Proposta de Emenda 

à Constituição (PEC) 555/06, que 
acaba com a contribuição previ-
denciária de servidores públicos 

aposentados, que já foi alvo de mais 
de 600 requerimentos de deputa-
dos pedindo sua inclusão na pauta 
de votações do Plenário da Câmara 
dos Deputados. 

Segundo Raimundo, apesar de 
ter sido aprovada por uma comissão 
especial em agosto de 2010, a PEC 
é vista como “pauta bomba” por en-
volver perda de arrecadação para o 
governo federal e nunca chegou à 
Ordem do Dia do Plenário – perí-
odo da sessão em que ocorrem as 
votações. 

O texto aprovado na comissão 
especial, propõe não o fim ime-
diato da contribuição dos inativos, 
como prevê o texto original da PEC 
555, mas, sim, sua redução gradual. 
“Queríamos acabar com a cobrança 
dos inativos logo após a aposenta-
doria, mas, como sabemos que a 
área econômica do governo é ra-
dicalmente contra a extinção, e foi 
propostas o fim gradual”, explica o 
parlamentar. 

Ao concluir, Raimundo lembra 
que a proposta acolhida pela comis-
são determina que a contribuição 
dos inativos terá o seu valor reduzi-
do em 20% a cada ano após o titular 
do benefício completar 61 anos, dei-
xando de ser cobrada quando o apo-
sentado completar 65 anos. “Quem 
já está aposentado vai pagar a pre-
vidência para quê? Vai receber ou-
tra aposentadoria? Não. Então não 
existe lógica em ter a contribuição 
do aposentado para Previdência So-
cial”, completa o parlamentar. ( VS)
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Ciro Gomes visita Montes Claros e 
abre campanha eleitoral

Vereador defende acesso à água como 
política de Estado

Carlos Pimenta aborda situação crítica 
na Unimontes e em cidades atingidas por 
chuvas no Norte

Minas precisa de mais portos secos e 
malha ferroviária

GIRLENO ALENCAR

O ex-ministro Ciro Gomes, 
pré-candidato do PDT à Presidên-
cia da República estará hoje (11) 
em Montes Claros quando será re-
cebido por filiados, militantes e li-
deranças políticas. Em companhia 
do deputado federal Mário Herin-
ger, presidente estadual do PDT 
e de Carlos Pimenta, presidente 
regional e demais políticos, Ciro 
Gomes cumprirá pela manhã em 
Montes Claros, uma extensa pro-

gramação entre as quais, palestras 
para estudantes e políticos sobre 
a situação atual do Brasil.

A programação da visita de 
Ciro Gomes a Montes Claros co-
meça às 8 horas com uma visita 
ao Mercado Central. Em seguida, 
o pré-candidato à Presidência da 
República passa pelo centro co-
mercial da cidade, fazendo uma 
parada em uma importante ca-
feteria da cidade. Depois, a de-
legação segue para o Espaço de 
Eventos de um hotel da cidade 

onde acontecerá entrevista cole-
tiva à Imprensa. O presidenciável 
fará também uma visita ao Parque 
Lapa Grande e a Unimontes.

Após cumprir programação em 
Montes Claros, a comitiva de Ciro 
Gomes segue para visitar outras 
cidades do Estado, entre elas, 
Governador Valadares. A presença 
de Ciro Gomes abre a campanha 
eleitoral em Montes Claros, nesse 
ano, pois ainda em abril será a vez 
do presidente Jair Bolsonaro parti-
cipar de reunião em Montes Claros.

A boa quantidade de chuvas na 
região, nos últimos meses, antece-
de o período em que historicamen-
te o Norte de Minas sofre com a 
estiagem rigorosa. Isso acende o si-
nal de alerta para a necessidade de 
tornar permanentes programas de 
acesso à água, como o ‘água para 
Todos’, ação do Governo Federal 
para dotar de cisternas famílias de 
baixa renda residentes na zona ru-
ral e sem acesso à rede pública de 
abastecimento.

O vereador Rodrigo Cadeirante 
defende união de todas as verten-
tes políticas para garantir que po-
líticas públicas, dessa importância, 

não sejam paralisadas numa região 
como o Norte de Minas. Nesse sen-
tido, ele teme que o atual período 
chuvoso dê uma falsa impressão 
de que o Norte de Minas não tem 
problemas de escassez hídrica e a 
execução desse programa seja ne-
gligenciada.

Para Rodrigo Cadeirante, é pre-
ciso se antecipar aos fatos e tra-
balhar projetando uma seca que 
provavelmente se abaterá sobre a 
região e afetará drasticamente os 
pequenos produtores, a grande 
maioria descapitalizada e sem con-
dições de produzir.

“Daqui a pouco estaremos no 

período eleitoral e a maioria de nós 
estará na corrida atrás do voto, en-
quanto muitos pequenos agriculto-
res estarão na corrida atrás de água. 
É preciso não esquecer que nós es-
tamos no Norte de Minas. Apesar de 
nunca ter chovido tanto por aqui, 
daqui a pouco faltará água para a 
criação e até para beber”, alertou.

A junção de forças, de acordo 
com o vereador, pode fazer com 
que programas como o água para 
Todos se estabeleça como política 
de estado e não de governo, elimi-
nando o risco dele deixar de existir 
quando houver uma alternância no 
poder. (GA)

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT), durante reunião na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
propôs um minuto de silêncio 
para reflexão sobre os impactos 
da guerra na Ucrânia. “Vi hoje o 
bombardeio de uma maternidade 
nesse país, o que provocou a morte 
de muitos civis, entre enfermeiros, 
médicos e outros profissionais”, la-
mentou Pimenta.

Num segundo momento, o 
parlamentar abordou a condição 
precária do Hospital Universitário 
de Montes Claros, dirigido pela 

Unimontes, que levou professores 
e estudantes dessas instituições a 
iniciarem greve nesta quarta (9). 
“As reivindicações dos funcionários, 
legítimas e pertinentes, serão leva-
das à secretária de Educação, Júlia 
Sant’Anna, e a todo o governo”, 
anunciou.

Carlos Pimenta reforçou que o 
hospital atende somente a pacien-
tes do SUS na região e, apesar disso, 
vários funcionários estão com con-
trato precário, pois não se fazem 
concursos há anos. “O vencimento 
dos funcionários está tão defasado 

que em alguns casos fica abaixo do 
salário mínimo”, denunciou.

Outro assunto enfocado foi a 
difícil situação de municípios do 
Norte de Minas que enfrentaram 
fortes chuvas no início do ano. O 
deputado afirmou que visitou al-
gumas das cidades atingidas como 
Salinas, Taiobeiras e São João do 
Paraíso. “Os recursos para ajudar 
esses municípios foram prometidos 
pelo Governo do Estado, mas não 
chegou nada”, reclamou ele, fazen-
do um apelo para que o governo 
envie essa verba. (Portal ALMG)

A necessidade de ampliar os 
portos secos e de incrementar a 
malha ferroviária no Estado de 
Minas Gerais foi abordada em au-
diência pública, ontem (10), da Co-

missão Extraordinária Pró-Ferrovias 
Mineiras da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG).

Na reunião, o professor Rodrigo 
Affonso de Albuquerque Nóbrega 
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apresentou para a comissão pes-
quisa acadêmica que trata dessa 
questão. Esse estudo foi realiza-
do por ele e por outros pesqui-
sadores do Instituto de Geociên-
cias, da Escola de Engenharia da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), e da Faculdade 
de Engenharia Agrícola da Uni-
versidade Estadual de Campinas 
(Unicamp).

Segundo o deputado João 
Leite (PSDB), que preside a co-
missão e solicitou a audiência, a 
pesquisa demonstra a relação en-
tre a implantação dos terminais 
logísticos e o desenvolvimento 
econômico de determinado lo-
cal. 

“Esse estudo reforça a neces-
sidade de Minas ampliar também 
sua malha ferroviária, reduzindo 
o frete de seus produtos e am-
pliando a competitividade de 
sua produção”, destacou o par-
lamentar.

Professor destaca 
disparidade no número de 

portos secos

De acordo com o professor 
Rodrigo de Albuquerque, há uma 
disparidade do número de portos 
secos no Brasil. “Se compararmos 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

 O Sindicato dos Agricultores Familiares e Em-
preendedores Familiares Rurais de Mato Verde 
Minas Gerais, CNPJ: 11.436.462/0001-72, vem 
pelo presente edital, convocar filiados a este 
Sindicato, amparados pela Lei nº 11.326/06, a 
participarem da Assembleia Geral Extraordiná-
ria para discutir e deliberar a seguinte ordem do 
dia: 1: Eleição, aprovação e posse da nova dire-
toria. 2: Outros assuntos correlatos - DATA: 13 
DE ABRIL DE 2022 (quarta-feira); LOCAL: Rua 
João da Silva Teixeira, 150 Centro, Mato Verde – 
MG. HORáRIO DE INíCIO: 8:00 h.

Antonecy Mendes Santos  
Presidente do Sindicato 

com outros estados, Minas está atra-
sado nesse processo. São Paulo tem 
27 portos secos, quase a metade de 
todas essas estruturas do país. Já 
Minas, tem cinco”, destacou.

Os portos secos são áreas alfan-
degárias de uso público localizadas 
fora dos portos principais e próxi-
mas de regiões com grande volume 
de produtos a serem comercializa-
dos. Possibilitam um melhor fluxo 
logístico, desafogando a movimen-
tação de mercadorias em portos e 
aeroportos.

Rodrigo de Albuquerque expli-
cou que, no caso de São Paulo, a 
existência desses portos acaba sen-
do uma estratégia do estado para 

reter receita, o que não tem sido 
explorado por aqui.  

O professor ainda relatou que 
esses portos podem ser abasteci-
dos por caminhões, mas no mundo 
todo esse abastecimento ocorre, so-
bretudo, por meio de trens. 

Rodrigo de Albuquerque ainda 
acrescentou que esse investimen-
to nos portos secos e nas ferrovias 
gerariam emprego e renda para o 
Estado. 

Segundo ele, as pesquisas reali-
zadas demonstram que há demanda 
para a instalação dessas estruturas 
em Montes Claros (Norte de Mi-
nas), Paracatu-Unaí (Noroeste de 
Minas) e Teófilo Otoni (Vale do 

Mucuri).

OUTROS CONVIDADOS

Para a audiência pública, também 
foram convidados o ministro do Tu-
rismo, Gilson Machado Neto, e repre-
sentantes da Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Mobilidade, da Agên-
cia Nacional do Transportes Terrestres 
(ANTT) e do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(Dnit).

Também foram chamados inte-
grantes da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas Gerais 
e de organizações ligadas à causa fer-
roviária, entre outros. (Portal ALMG)
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Fiemg faz diagnóstico do setor de 
confecções em Taiobeiras

Projeto inédito leva melhoramento 
genético gratuito a colmeias mineiras

GIRLENO ALENCAR

Uma característica do empre-
endedorismo feminino, que, mui-
tas vezes, leva mulheres em busca 
de compatibilizar o sustento delas 
próprias e da família com as ta-
refas diárias a criarem pequenos 
negócios no ambiente doméstico, 
se transformou em um importan-
te arranjo produtivo local (APL) 
em Taiobeiras. Lá, onde elas pro-
duzem especialmente roupas ín-
timas – lingeries –, o programa 
Fiemg Competitiva já desenvolveu 
inúmeras ações de promoção do 
grupo, como apoio à criação e di-
vulgação de uma marca coletiva e 
eventos que orientam sobre como 
gerir melhor o trabalho.

Algumas dessas empreende-
doras chegaram, inclusive, a par-
ticipar do Minas Trend, um dos 
principais eventos de moda do 
país, organizado anualmente pela 
Fiemg.

“Desde 2017, a Fiemg faz um 
trabalho com elas e com a prefei-
tura. O objetivo é fortalecer o em-
preendedorismo. Temos parceiros 
como o Sebrae e o Governo de 

Minas. O município também en-
tende que o polo é importante e 
está fazendo uma prospecção para 
elaborarmos um diagnóstico das 
confecções lá existentes”, revela 
a analista de Projetos da Gerência 
de Projetos para a Indústria da 
Fiemg, Viviane Assunção da Rocha.

As mulheres são maioria das 
empreendedores do polo de con-
fecção de Taiobeiras. A Fiemg está 
fazendo um diagnóstico socioeco-
nômico do município e, nos pró-
ximos meses, analisará o setor de 
confecções, especificamente, com 
foco em 72 empreendimentos. 
O diagnóstico socioeconômico, 
conta a analista de Inteligência 
Competitiva Júlia Maria Novaes 
Dias, da gerência de Consultoria 
para Negócios da Fiemg, compara 
Taiobeiras – de 34 mil habitantes 
– com outros municípios do Norte 
de Minas e conclui que, no que se 
refere às confecções, a cidade fica 
atrás só de Montes Claros – 413 
mil habitantes –, que é um polo 
regional.

“As confecções são o ponto for-
te da economia local. Em termos 
de importância para a cidade, é 

o mais pujante, mas, se compa-
rarmos com o restante do Brasil, 
a realidade lá é bem diferente, 
porque mais de 90% são microem-
preendedores individuais (MEIs). 
Normalmente, são mulheres, que 
produzem na garagem de casa, 
construíram um puxadinho, têm 
CNPJ, mas é um trabalho informal 
em termos de estrutura, de gestão, 
de empresa”, pondera Dias.

MATURIDADE E 
ORGANIZAçãO

Por isso, diz a analista da Fiemg, 
será aplicada a pesquisa primária 
entre os integrantes do setor no 
município, para descobrir o nível 
de maturidade dos seus negócios, 
como é a produção, nível de orga-
nização da gestão, infraestrutura, 
faturamento, como lidaram com 
pandemia, entre outras questões. 
“O questionário está pronto, mas 
ainda não fomos a campo”, revela 
Dias.

“Vamos entender principal-
mente o nível de maturidade 
dessas confecções. Foi a prefei-
tura que contratou esse projeto, 

É pura tecnologia aplicada ao 
agro: apicultores mineiros recebe-
rão, gratuitamente, cinco mil abe-
lhas-rainha com genética superior 
para aprimorar a produção de mel 
e derivados. O foco é aumentar a 
qualidade do produto e a susten-
tabilidade do negócio.

Essa é a base do Projeto de Me-
lhoramento Genético na Apicul-
tura, iniciativa inédita no Brasil. 
Oferecido pelo Sistema Faemg/
Senar/Inaes/Sindicatos através do 
Programa de Assistência Técnica 
e Gerencial (ATeG), ele benefi-
ciará produtores do Sul e Norte 
de Minas, onde a apicultura vem 
avançando como forte destaque 
econômico.

A jornada começa dia 18 de 
março, em Varginha, aproveitando 

a primeira florada do ano, e pas-
sa por 12 municípios até maio. A 
expectativa é que, até o início de 
2023, essas regiões já tenham um 
banco de genética adequado para 
a produção local.

Um veículo adaptado vai fun-
cionar como um laboratório iti-
nerante para a ação. A unidade 
móvel representa a solução para 
algumas das dificuldades mais co-
muns da produção de rainhas em 
escala comercial.

A maior delas é a transferência 
das larvas das colônias seleciona-
das para as cúpulas de plástico ou 
de cera de abelha. O manejo com 
as larvas tem que ser realizado 
preferencialmente em ambien-
te com temperatura e umidade 
controlada para não prejudicar o 

desenvolvimento do animal. Ge-
ralmente, produtores de geleia 
real e de rainhas possuem minila-
boratórios perto de seus apiários 
para realizar esse manejo. Contu-
do, em um trabalho de extensão 
rural, isso não é viável. Ter um la-
boratório móvel inclusive viabili-
za atender apicultores em regiões 
remotas.

A unidade está equipada com 
bancada de trabalho, iluminação 
apropriada, ar-condicionado e 
umidificador de ar, gerador, es-
tufa e barreira sanitária com pia e 
lavabotas.

COMO NASCE UMA 
RAINHA SUPERIOR

O zootecnista e consultor más-

ter das cadeias de Apicultura e 
Agroindústria do Programa ATeG, 
Arnaldo Maurício Correa Neto, 
será o responsável por acompa-
nhar o desenvolvimento da ini-
ciativa. Ele explica que a rainha 
comum não passou por nenhum 
monitoramento sobre índices 
produtivos - já a geneticamente 
melhorada, passou por análise e 
apresenta os melhores números, 
principalmente quanto à produti-
vidade da colônia e higiene. “Es-
sas rainhas fornecem as larvas que 
irão produzir as novas rainhas, 
para serem distribuídas aos pro-
dutores. Esse animal selecionado 
oferece uma produtividade de 
mel e própolis maior que a média 
dos enxames brasileiros atuais”.

O melhoramento começa pela 

SUPER RAINHAS

então, veremos também como o 
poder público consegue agir para 
aumentar esse nível de maturida-
de, para formar mais mão de obra, 
fomentar a estrutura local. O setor 
em Taiobeiras já foi reconhecido 
como arranjo produtivo local, for-
malmente, pelo Estado de Minas 

Gerais”, informa ainda a analista.
Júlia Dias considera também 

que é importante avaliar se existe 
uma governança local, se os inte-
grantes do setor estão organizados 
de alguma forma que permita a 
eles fazer compras conjuntas.

“O conjunto beneficia o setor. 

Eles já têm no município uma Es-
cola da Moda, acabaram de abrir. 
Estão muito engajados, contrata-
ram esses estudos da Fiemg, que-
rendo construir uma avenida da 
moda, um lugar para que quem 
for lá, de fora, tenha um endereço 
para compras”, detalha.

seleção das colônias com maiores 
índices produtivos nas regiões 
que serão atendidas. Em uma 
segunda fase, será feito um pro-
grama estadual de melhoramento 
genético com análise estatística e 
inseminação artificial de abelhas 
utilizando as colônias com me-
lhores resultados no primeiro ano 
do programa para serem fornece-
doras de rainhas e zangões para 
a formação da primeira geração, 
complementou o especialista.

A coordenadora do Progra-
ma ATeG Apicultura do Sistema 
FAEMG, Paula Lobato, diz que a 
unidade móvel atenderá apiários 
de recria que foram previamente 
selecionados e preparados para 
receber as larvas e produzir as 
rainhas pelo método de transfe-
rência de larvas. “Após nove dias 
do processo de transferência de 
larvas, a unidade móvel irá voltar 
aos apiários para coletar as realeiras 
produzidas, que serão distribuídas 
aos produtores atendidos pelo pro-
grama ATeG. Antes de receber essas 

rainhas, todos eles serão treinados 
pelos técnicos de campo para orfa-
nar as colônias e a introduzir corre-
tamente as realeiras com o protetor 
West”, concluiu.

BONS NEGóCIOS

Com crescimento ano após ano, 
a produção de mel tem transfor-
mado a vida dos produtores rurais 
em diversas cidades. Os apicultores 
contam com o apoio do Sistema 
Faemg/Senar/Inaes/Sindicatos para 
dar seus primeiros passos na ativi-
dade e também evoluir suas práti-
cas de produção.

 “Acreditamos e apostamos na 
apicultura como agente de de-
senvolvimento e transformação. 
Este projeto é inédito em e vai 
aumentar a produção, produtivi-
dade, rentabilidade e melhorar a 
qualidade de vida de todos os api-
cultores”, disse o superintendente 
do Senar Minas, Christiano Nascif. 
(RICARDO GUIMARÃES – Colabo-
radora)
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Pirapora elabora plano de ação 
para população de rua

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria da Família e de 
Políticas Sociais (Sefam) está mobi-
lizando parcerias e entidades para 
a definição de um plano de ações, 
voltadas especificamente para os 
usuários do Centro de Referência 
Especializado para a População em 
Situação de Rua (Centro Pop). Nos 
últimos dias, foi realizada na Sefam 
uma reunião, quando a vice-prefeita 
e secretária da Pasta, Anamaria Bur-
le, recepcionou os representantes 
da Polícia Militar, Guarda Municipal 
e o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Emprego 
e Renda (Sedeare), Hélio Júnior, 
que também representou a ACIAPI 
e CDL.

O encontro oportunizou uma 

apresentação sobre a atuação do 
Centro Pop, as ações desenvolvidas 
no equipamento e abrangência no 
município. Além disso, foram discu-
tidos também os principais aspectos 
relacionados ao trabalho conjunto 
da SEFAM, órgãos de segurança e 
estabelecimentos comerciais, na 
interface com os moradores de rua.

DOAçÕES - A Secretaria da Fa-
mília e de Políticas Sociais (Sefam) 
recebeu uma importante doação da 
empresa Cedro Têxtil, na última se-
mana. Foram angariados 100 cortes 
de tecidos e oito kits estudantis com 
mochila, cadernos, caixas de lápis 
de cor, apontadores, corretivos, 
blocos adesivos, cola, borracha, la-
piseira, régua, marcadores de texto 

e canetas.
Os materiais escolares recebidos 

serão destinados para os acolhidos 
da Casa de Proteção de Pirapora, e 
os tecidos vão ser disponibilizados 
para o Centro de Referência Espe-
cializado para Pessoas em Situação 
de Rua (Centro Pop). A vice-prefei-
ta e secretária da SEFAM, Anamaria 
Burle, agradeceu e enalteceu a con-
tribuição da Cedro Têxtil com as 
causas da cidade. “Quero mais uma 
vez agradecer o Grupo Cedro, que 
sempre desempenhou um papel 
social muito importante para nossa 
cidade. Essas doações chegam num 
momento importante, beneficiando 
as crianças e adolescentes da nossa 
casa de acolhimento e equipando o 
nosso Centro Pop”. (PMP)
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Enquete mostra que 87% das mulheres 
sofreram algum tipo de violência 
obstétrica

Montes-clarense lança 
livro na Quarta Poética

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Vereadores de Mon-
tes Claros realizou na quarta-feira 
(9), audiência pública para debater 
a violência obstétrica, dentro da 
semana de combate a violência obs-
tétrica. Enquete feita num grupo de 
mães, 87 por cento das mulheres 
disseram que já sofreram algum tipo 
de violência obstétrica.

Além do público e vereadores, 
participaram da audiência, de for-
ma presencial, as representantes do 
Grupo de Apoio à Gestante e Puér-
pera promovido pelo “Mães Unidas 
de Montes Claros”, Laiza Coelho 
Gomes; o projeto Tecendo Redes 
Gislene, Graziele Guedes; a Associa-
ção Brasileira de Enfermeiras obsté-
tricas – Seção Minas Gerais, Sibylle 
Emilie Vogt; o grupo de Estudos das 
Condições de Saúde das Gestantes 
e Puérperas em Montes Claros, Taly-
ta Sâmara Batista; a advogada Maria 
Tereza Queiroz e; a coordenadora 
do Programa Saúde da Mulher da 

prefeitura de Montes Claros. Partici-
param via remota a deputada esta-
dual Leninha (PT), a representante 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros, Ludmila 
Gonçalves; a médica Caroline Reis 
e; a advogada Andréia Mesquita.

A vereadora proponente lem-
brou que março é um mês de luta 
em favor da mulher, onde todas 
têm a oportunidade de relembrar 
as lutas históricas que deram mais 
qualidade de vida e direitos garan-
tidos em lei. A semana estadual de 
combate à violência obstétrica é 
uma oportunidade para discutir o 
abuso sofrido por mulheres quan-
do procuram o serviço de saúde, 
não apenas na hora do parto, mas, 
também antes e depois de terem 
suas crianças. “Esses fatos podem 
ocorrer como violência física ou 
psicológica que trazem traumas. 
Esse termo não se refere apenas ao 
trabalho dos profissionais de saúde, 
mas também de infraestrutura que 
essas mulheres são submetidas nas 

clínicas e hospitais. Por isso a neces-
sidade de trazer para essa Casa um 
assunto tão importante, destacou a 
vereadora Iara.

A representante do Grupo de 
Apoio à Gestante e Puérpera Laiza 
Coelho Gomes Rezende relatou que 
em uma enquete feita em um grupo 
de mães, 87 por cento das mulheres 
disseram que já sofreram algum tipo 
de violência obstétrica e mais de 50 
por cento delas não sabem como 
se proceder em caso de violência, 
onde denunciar ou mesmo buscar 
ajuda para terem suas feridas sara-
das e destacou: “precisamos aceitar 
que isso acontece, exigir e apoiar 
políticas públicas que ajudem essas 
mulheres”.

A deputada Leninha, lembrou 
que há mais de dez anos vem cons-
truindo o 8 de Março, buscando 
contemplar na programação da 
semana, a discussão de projetos, 
desenvolvendo ações e denuncian-
do as violências, de toda ordem, 
contra as mulheres: “ A pandemia 

nos impediu mais uma vez de sair 
as ruas para a marcha das mulheres 
mas não nos silenciou, ao contrário, 
trouxemos para o campo das discus-
sões denúncias de violência como é 
o caso do tema dessa audiência”, 

destacou Leninha.
A representante da Superinten-

dente Regional de Saúde de Montes 
Claros, Ludmila Gonçalves Barbosa 
destacou que a SRS incentiva todos 
os municípios, como também os 

prestadores hospitalares, que dão 
assistência materno infantil, realiza-
rem ações de sensibilização de seus 
profissionais durante essa semana 
estadual de combate a violência 
obstétrica e no ano inteiro.

Uma das atrações da Quarta 
Poética, evento realizado pela 
Prefeitura de Montes Claros em 
parceria com o Grupo de Litera-
tura e Poesia Transa Poética, será 
o lançamento do livro ”Dourado 
e Rubro”, de autoria de Renilson 
Durães. A obra apresenta 37 po-
emas em que Renilson faz alu-

sões a elementos de diferentes 
culturas, simbologias religiosas, 
líderes revolucionários, aspectos 
mitológicos e filosóficos. O traba-
lho demonstra a sensibilidade do 
autor em observar o mundo que 
o rodeia.

Natural do povoado de Mo-
cambo Firme, que fica nas pro-

ximidades do Distrito de Miralta, 
em Montes Claros, Renilson Du-
rães é mestre em yoga, com for-
mação em Filosofia. Participa do 
Festival de Arte Contemporânea 
Psiu Poético desde sua criação, 
em 1987, sendo um de seus ideali-
zadores. Renilson se diz muito hon-
rado em lançar seu livro na Quarta 

Poética: “para mim, é sempre uma 
alegria poder participar de eventos 
que celebram a poesia”.

A Quarta Poética será realizada 
no dia 23 de março, no Quintal 
Avenida Rock Bar (avenida Deputa-
do Esteves Rodrigues, 418 - Melo), 
a partir das 20 horas. A entrada é 
gratuita. (Ascom PMMC)
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Santa Casa realiza campanha em 
comemoração ao Dia Mundial da Mulher

Sociedade Rural e Caixa Econômica 
discutem Expomontes

Com o tema “Quem é a mulher 
que te inspira?”, a Santa Casa Mon-
tes Claros preparou uma campanha 
para o Dia Internacional da Mulher 
2022 cheia de ações. Durante uma 
semana, nas redes sociais, o hos-
pital incentivou as seguidoras e 
seguidores a demonstrar a admira-

ção por mulheres consideradas por 
cada um como exemplo. A iniciativa 
reuniu diversas menções, mostran-
do e valorizando as mulheres em 
todas as suas virtudes.

Internamente na Instituição, que 
conta com cerca de 70% de mulheres 
em seu corpo laboral, foram prepa-

GIRLENO ALENCAR

O presidente da Sociedade Rural 
de Montes Claros, José Moacyr Bas-
so, recebeu quarta-feira, no Parque 
de Exposições João Alencar Athayde, 
representantes da Caixa Econômica 
Federal. Na pauta, a Expomontes de 
2022 a ser realizada de 1° a 10 de 
julho e as novidades para o merca-
do agro. “Já estamos ‘desenhando’ 
a Exposição, apesar do momento 
de pandemia, mas confiantes na 
Mostra presencial e no sucesso nos 
negócios até porque são dois sem a 
nossa Expomontes. Não temos dúvi-
da de que será um evento marcante 
para o agro, para o negócio, turismo 

e entretenimento”, destacou Basso.
Na reunião, participaram, além 

do presidente, o diretor financeiro, 
José Henrique Veloso; a diretora de 
marketing de Negócios da Rural, 
Mariah Carvalho; o gerente-geral 
da Caixa Econômica, Paulo Ander-
son Silva e, a gerente de varejo da 
agência Shopping Montes Claros, 
Daniella Guimarães Barbosa. A Cai-
xa Econômica Federal foi apresen-
tada como uma nova opção para 
o homem do Campo visto o vasto 
e competitivo portfólio de novos 
produtos para o setor, dentre eles 
indicamos o Custeio (pecuário e 
agrícola), a operação de Investimen-
to fomentando a atividade no cam-

po com taxas muito atrativas e com 
excelente prazo. Além disso, tem o 
Consórcio Caixa para aquisição de 
veículos pesados, caminhões, tra-
tores, colheitadeira, implementos 
agrícolas dentre outros.

“A grande novidade também é 
o ingresso da Caixa financiamento 
de Usina Fotovoltaica com taxas e 
prazos atrativos via operação de 
Investimento. A Usina Fotovoltaica 
pode também ser adquirida pelo 
Consórcio Caixa com carta de cré-
dito direcionada para o produtor 
rural com condições diferenciadas 
visando apoiar a implantação de 
energia renovável no campo”, in-
formou Silva.

Para o gerente-geral, a reunião 
foi bastante produtiva para estrei-
tar o relacionamento entre a Caixa 
e a Sociedade Rural, visando sanar 
dúvidas e atualizar o setor sobre 
as novidades lançadas pelo banco. 
Em Montes Claros possuímos três 
agências que estão preparadas para 
atender a demanda do segmento. 

O diretor financeiro, José Hen-
rique acredita que encontros desta 
natureza são importantes para que 
o produtor rural tenha mais conhe-
cimento dos benefícios bancários e 
assim possa investir na proprieda-
de. “Esperamos receber a Caixa na 
Exposição deste ano”, ponderou 
Veloso.

rados momentos especiais para elas. 
Teve recepção singular, com entrega 
de lembrancinhas; espaço para fotos 
temáticas, homenagem com entrega 
de flores para pacientes na Onco-
logia SUS, missa em ação de graças 
pela data, técnicas de relaxamento 
e alongamento, oferecidos pelo Ins-
tituto Vida; além de almoço e jantar 
especiais.

As ações foram realizadas pelo se-
tor de Marketing e Comunicação em 
parceria com o Grupo de Trabalho 
Humanizado (GTH), Serviço de Nu-
trição e Dietética (SND), Capelania, 
Instituto Vida Fisioterapia e setor de 
Captação de Recursos, que angariou 
as doações das lembrancinhas - Cris 
Moda íntima (doação de flores), Saco-
lão Serve Mais (doação de polpas) e 
Padaria Luma (doação de biscoitos). 
(ANA PAULA PAIXÃO - Colaborador)
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Pernambucano suspeito de atuar como 
matador de aluguel é preso em Francisco Sá

Veículo fica destruído após 
pega fogo em quintal de 
casa, em Janaúba

Forças de Segurança dão proteção a vítimas 
de violência doméstica e garantem que 
agressores não cometam novos crimes

Motorista fica ferido em 
acidente na BR-135

A Polícia Militar do Norte de Minas 
prendeu um pernambucano suspeito 
de atuar como matador de aluguel. 
Ele foi abordado em um posto de 
combustíveis às margens da BR-251, 
em Francisco Sá, na noite de quarta-
feira (9), após informações repassa-
das pelo Setor de Inteligência da PM 

do Pernambuco.
Segundo a polícia, os levantamen-

tos apontaram que o suspeito teria 
se deslocado para São Paulo com a 
intenção de matar uma pessoa e rece-
beria R$ 10 mil pelo crime. Ele estava 
retornando de ônibus para o estado 
de origem, pois não conseguiu loca-

lizar a vítima.
Os policiais montaram uma opera-

ção ao descobrir que o veículo havia 
sido apreendido durante uma fiscali-
zação de trânsito e todos os passagei-
ros estavam aguardando no posto de 
combustíveis.

O suspeito foi abordado por po-

liciais descaracterizados e tentou 
esconder uma bolsa contendo um re-
vólver calibre 38 carregado com cinco 
munições e mais 10 munições em um 
saco plástico.

Durante as buscas, a polícia en-
controu uma foto impressa em papel 
A4 com endereço, telefone e placa 

do carro da vítima. Inicialmente, o 
homem alegou que a pessoa da foto 
iria lhe oferecer uma oportunidade 
de trabalho.

Segundo a PM, ao perceber que 
os policiais tinham informações sobre 
o crime, o suspeito confessou que a 
pessoa da foto seria o alvo. O homem 

disse ainda que a vítima não foi locali-
zada e ele estava retornando para en-
contrar outros alvos em Pernambuco.

O homem foi preso em flagrante 
por porte ilegal de arma e encaminha-
do à delegacia de Polícia Civil. A arma 
e a foto da vítima também foram en-
tregues na Delegacia de Polícia.

Um carro pegou fogo e ficou com-
pletamente destruído em Janaúba, na 
madrugada desta quinta-feira (10).

Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o veículo estava estacionado no quin-
tal de uma casa e os moradores não 
estavam no imóvel no momento do 
incêndio.

Quando os militares chegaram 
ao local, populares tentavam con-

trolar as chamas usando mangueira 
de jardim e baldes. Os bombeiros 
combateram o incêndio e fizeram o 
resfriamento das paredes e do telha-
do da casa.

Além de destruir o carro, o fogo 
danificou o revestimento da parede 
externa e parte do telhado da resi-
dência. As causas do incêndio não 
foram identificadas.

Um único sinal de alerta é suficien-
te. Quando ele toca, toda a equipe de 
policiais penais envolvidos no monito-
ramento de homens que cometeram 
violência doméstica já se prepara para 
agir. Ao mesmo tempo em que a Polí-
cia Militar é acionada e se desloca até 
onde está o agressor, no Centro Inte-
grado de Controle e Comando (CICC) 
agentes fazem contato com a mulher, 
que no passado sofreu agressões. O 
trabalho é feito para garantir que ela 
esteja bem e protegida. E nesse caso, a 
distância entre a vítima e o criminoso 
é o que garante essa segurança.

E foi assim que há algumas sema-
nas mais um homem foi impedido 
de agredir sua ex-esposa, em Belo 
Horizonte. O radar que o acompanha 
24 horas por dia apontou que ele se 
aproximava da residência dela. Para a 
surpresa dos policiais penais, enquan-
to eles ligavam para ela, para que fosse 
orientada sobre a aproximação do ho-
mem, o botão de pânico que fica com 
as vítimas foi acionado pela mulher. 

Era um pedido de socorro. Pronta-
mente, militares foram deslocados até 
a casa da vítima e quando chegaram 
ao local conseguiram surpreender o 
agressor, que ameaçava a mulher e 
seus filhos utilizando uma faca. Ele 
foi imobilizado, detido e levado para 
a Delegacia Especializada em Aten-
dimento à Mulher, da Polícia Civil. A 
vítima e as crianças foram salvas mais 
uma vez.

Esse é o trabalho rotineiro execu-
tado pelos agentes das Forças de Se-
gurança que estão no CICC, de olho 
em agressores que utilizam tornoze-
leira eletrônica por determinação da 
Justiça, e também nas vítimas que são 
acompanhadas para ter a segurança 
garantida pelo Estado. Atualmente são 
559 agressores monitorados em Minas 
e os policiais convivem, ainda, com 
outro número preocupante, mas que 
não tem se transformado em registros 
de novos crimes: diariamente, 150 vio-
lações do perímetro de segurança (es-
paço que não pode ser invadido pelo 

Um motorista, de 44 anos, ficou 
ferido em um acidente no km 533 da 
BR-135, em Augusto de Lima, na quar-
ta-feira (9).

Segundo a Polícia Militar Rodoviá-
ria, ele dirigia um caminhão carregado 
de leite em pó, que foi parar fora da 
pista. O condutor estava confuso e 
não soube dizer as causas do acidente.

Ainda de acordo com a PMRv, o 
veículo seguia São Paulo para o Nor-
deste. O responsável pela carga foi 

acionado e disse que iria acionar o 
seguro para fazer a retirada do ca-
minhão. A perícia da Polícia Civil 
foi chamada, mas não foi ao local já 
que não houve registro de vítimas 
graves ou mortes.

A PMRv, informou ainda que o 
motorista foi socorrido pela conces-
sionária que administra a via. Ele foi 
levado para um hospital de Corinto 
e, em seguida, transferido para uma 
unidade de saúde em Curvelo.

A presidente da Fundação para o Desenvolvimento Edu-
cacional e Social Santo Ivo – Fundesi no uso das atribuições 
previstas em seu Estatuto Social, convoca a todos os mem-
bros do Conselho de Administração, Conselho Fiscal, Conse-
lho Curador Nato e todos os Associados para a ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRA ORDINARIA que será realizada no dia 25 de 
Março de 2022 na Rua dos Estudantes, 117 bairro Vila Santa 
Maria na cidade de Montes Claros em primeira chamada às 
18:00 hs. Com no mínimo 50% (cinquenta por cento) dos 
membros, em segunda chamada às 18:30 hs. Com no mínimo 
30% (trinta por cento) dos membros

ou em terceira e ultima chamada às 19:00 hs. Com qual-
quer numero de membros, para deliberarem sobe a seguinte 
pauta:

I) Extensão do mandato do Conselho de Administração 
até 30/06/2022 para possibilitar os trâmites de extinção vo-
luntária da fundação, bem como sua liquidação.

II) Extinção da Fundesi por deliberação do Conselho de 
Administração em Assembleia. “Art. 34º inciso I”

III) Homologação do ato de extinção pelo Conselho Cura-
dor “Art. 34º”

IV ) Indicação de instituição congênere para receber possí-
vel saldo patrimonial caso apuração seja positiva na extinção 
“Art. 35º” 

O presente Edital de Convocação deverá ser afixado em 
forma de circular na sede da FUNDESI e publicado conforme 
determina o Estatuto Social.

Montes Claros, 04 de Março de 2022.

Andressa Francielle Neves Gonçalves
Conselho de Administração

Fundação para o Desenvolvimento Educacional 
e Social Santo Ivo – Fundesi
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CONSÓRCIO DE INFRAESTUTRUTURA 
E DESENVOLVIMENTO DE MINAS 

GERAIS – INFRAMINAS 

PC 004/2022 Chamamento Público 001/2022 Cre-
denciamento p/ seleção e cont. de entidades privadas 
sem fins lucrativos p/ a implementação de tecnologias 
sociais de acesso à água p/ consumo humano e pro-
dução de alimentos, de acordo com o modelo pro-
posto na IN SEISP/MC Nº 5, 14/12/21, p/ atender ao 
Convênio nº 047519/21 firmado entre o Inframinas e 
o Ministério da Cidadania. Credenciamento: 11/03/22 
a 23/03/22 – 9h as 12h e 14h as 17h – Julgamento 
24/03/2022 as 09h – admlicitacaoinframinas@gmail.
com e www.inframinas.mg.gov.br.

White Stone Mineração Ltda, por determinação 
da Superintendência Regional de Meio Ambiente do 
Norte de Minas - SUPRAM NM, torna público que 
solicitou, por meio do Processo Administrativo SLA 
nº 2020.08.01.003.0001971, a Licença LAC1 (LOC), 
para as atividades de Lavra a céu aberto - Rochas 
ornamentais e de revestimento (A-02-06-2); Pilha de 
rejeito/estéril de rochas ornamentais e de revesti-
mento (A-05-04-6) e Postos  revendedores, postos 
ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas 
retalhistas, postos flutuantes de combustíveis e pos-
tos revendedores de combustíveis de aviação (F-06-
01-7), no empreendimento White Stone Mineração 
Ltda, município de Bocaiúva-MG.

monitorado, para garantir a distância 
da mulher que foi vítima de agressão) 
são contabilizadas pelos policiais pe-
nais. É com a ajuda desse sistema de 
monitoramento que eles são impedi-
dos de se aproximarem das vítimas.

No CICC, 80 monitores com 24 
painéis diferentes nunca são desli-
gados e vigiam o Estado em tempo 
real. Mais de mil servidores de 18 
instituições federais, estaduais e mu-
nicipais, estão envolvidos no Centro 
e desenvolvem um trabalho para re-
forçar a segurança de Minas Gerais, 
garantindo a excelência na tomada 
de decisões ágeis, rápidas e inteli-
gentes, otimizando ainda recursos e 
ações. Além de utilizar mais de 1.100 
câmeras espalhadas pelas cidades mi-
neiras, para diminuir a violência nas 
ruas, há também o monitoramento 
exclusivo dos homens investigados 
pela Lei Maria da Penha, por meio 
do MG Mulher. Todo o trabalho é 

coordenado pela Secretaria de Es-
tado de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), e conta com a atuação do 
Corpo de Bombeiros Militar, Polícia 
Militar, Polícia Civil, e da Polícia Pe-
nal de Minas Gerais.

Aline Mara, Coordenadora da 
Monitoração do MG Mulher no 
CICC, fala sobre como o trabalho 
é gratificante. “Às vezes achamos 
que o que fazemos é uma agulha 
no palheiro. Sabemos que muitas 
mulheres nem mesmo conseguem 
ser beneficiadas por esse progra-
ma porque não conseguem sequer 
denunciar o agressor pela primei-
ra vez, e obter na Justiça a medida 
protetiva. Mas é gratificante saber 
que evitamos um mal maior na vida 
daquelas que procuram ajuda. E é 
muito positivo ouvir os relatos das 
vítimas que nos agradecem pelo tra-
balho e empenho em mantê-las em 
segurança”.
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AS QUENTES dE JJ

ARLEN SANTIAGO E A SUCESSãO EM 2024

O deputado norte mineiro Arlen Santiago, chegou chegan-

do no seu novo partido, o Avante.  Na última segunda-feira, no 

Cimams, ao ser sabatinado por JJ, para o programa João Jorge 

em Revista, que irá ao ar na próxima terça-feira, na Tv Gazeta 

Norte Mineira as 19h30, ele abriu o jogo sobre a sucessão mu-

nicipal de 2024, fuzilando: “Se for da vontade do povo, eu serei 

candidato a prefeito de Montes Claros, em 2024”.

O vitorioso empresário Dr. Vitor Hugo Guimarães, fazendo 

um senhor sucesso com sua famosa Água Mineral Pura da Ser-

ra. A qualidade da sua água é notada através da sua leveza e sa-

bor, como também nos rígidos padrões de qualidade implanta-

dos em sua fábrica, vale destacar que o processo de rotulagem 

de a Pura da Serra é feito com moderníssimos equipamentos. 

Dr Vitor é um homem de sucesso que brilhará muito durante 

esse ano. Quem Viver, Verá...

Junia Velloso Rebello em alta na cultura promove dia 1º de 

abril no centro de extensão cultura Dr. Hermes de Paula, uma 

grande feira do livro. Neste 1º de abril será lançado a obra LE-

XICO CATRUMANO, são 20 mil verbetes de autoria do embai-

xador da cultura popular no Brasil Téo Azevedo. O projeto é 

financiado pela lei Aldir Blanc, o grande lançamento, agita o 

circuito cultural às 20h. Promete!!!

Neste sábado na TV Gazeta Norte Mineira, canal 2.1, as 

13h30, teremos a reprise do nosso programa da última terça-

feira João Jorge em Revista. Na pauta os grandes babados das 

celebridades da TV brasileira e da sociedade norte mineira. O 

programa dirigido por Filipe Gusmão e com suporte da grande 

equipe marcou um golaço de placa homenageando as mulhe-

res norte-mineiras e a saudosa estrela da TV Hebe Camargo. Ela 

deu um tom de emoção ao programa, quando surgiu em efeitos 

especiais ao lado de JJ, interpretando o que é o que é, de Gonza-

guinha. Grandes mulheres como Marina Lorenzo Fernandes, a 

escritora Amelina Chaves, e outras estrelas do poder feminino 

foram lembradas. Em tempo: no quadro história de sucesso, a 

estrela de primeira grandeza da produção de beleza Nete Frei-

tas, abriu o jogo com este colunista contando a sua trajetória de 

lutas e fazendo revelações de que para vencer na vida e chegar 

ao topo onde está, quando chegou em nossa cidade trabalhou 

humildemente, vendendo linguiças, mas venceu na vida  na 

produção de beleza.

SOUTO MEXERÁ NO TIME?

No Café Galo, principal ponto do tititi político da capital do 

norte do Estado, crescem a bolsa de apostas sobre a dança das 

cadeiras na administração do atual prefeito de Montes Claros 

Humberto Souto. Eleito com a maior aprovação de todos os 

tempos, Souto estaria disposto a dar um sacode em sua admi-

nistração, colocando em seu Staff novos nomes. O tempo dirá, 

quando abril chegar. Mas informações colhidas nos bastidores 

do palácio da Cula Mangabeira, sinalizam que Souto poderá fa-

zer algumas mudanças, a algum tempo já reclamadas. Vem aí 

‘Chumbo Grosso’.

AGENdA PRESIdENCIAL

O pré-candidato a presidência Ciro Gomes PDT, abre nesta 

sexta feira, na terra de Darcy Ribeiro, a agenda dos presiden-

ciáveis na largada pela sucessão 2022 no Brasil. Ele aterrissará 

hoje pela manhã em Montes Claros juntamente com o presi-

dente estadual do PDT, deputado federal Mário Heringer e o 

deputado estadual do PDT, Carlos Pimenta, que preside regio-

nalmente a agremiação brizolista. Na agenda visita ao Café 

Galo, ao Mercado Central e a partir das 10 horas, Ciro se en-

contrará com militantes e filiados do seu partido no espaço de 

eventos do Hotel Dubai. Após a visita de Ciro, todas as atenções 

se voltam para a vinda do Presidente Jair Bolsonaro a Montes 

Claros, todo o buchicho político já vem agitando as lideranças 

para recebê-lo em abril.

JOãO ChAVES RESSURGE!

Depois dos Diários e Emissoras Associadas começar a digita-

lizar todo o acervo da memorável TV Itacolomi extinta em ju-

lho de 1980, cujos arquivos guardam momentos inesquecíveis 

da televisão brasileira como a vitória da seresta João Chaves, 

eleita no final dos anos 1960, pelo programa Flávio Cavalcante 

realizado na época em Ouro Preto, como a melhor seresta do 

Brasil, projetando João Chaves um dos maiores compositores 

nacionais com a música Amo-te Muito, que mais tarde seria 

gravada por Agnaldo Timóteo e também viraria  tema de nove-

la na Globo. Agora, o maior poeta da história de Montes Claros 

João Chaves, ressurge no cenário cultural através de sua filha 

Lola Chaves, que também lançará durante a feira literária no 

centro cultural a sua obra João Chaves Alfinetadas, Lola através 

do seu sobrinho Dr. Henrique Chaves, achou os rascunhos do 

trabalho de João Chaves que agora será lançado. O poeta maior 

faleceu em 11 de maio de 1970, faltando 11 dias para completar 

85 anos de vida.

FAROFA dE JJ

Aguardem para maio a nossa primeira promoção vesperti-

na que vai sacudir e abalar as promoções sociais. Trata-se da 

farofa de JJ com o cardápio de comida di buteco de primeira e 

também um cardápio musical dos mais variados, com muito 

samba, pagode, sertanejo e outros gêneros musicais inclusive 

uma atração nacional que poderá ser uma bateria e destaques 

do carnaval carioca que neste ano devido a pandemia aconte-

cerá em abril.

JJ NA TV GAZETA

ÁGUA MINERAL

CULTURA EM ALTA

Nos destaques de todos os tempos o consagrado vereador Stalin 
Cordeiro e sua bela esposa Grazy com este colunista

Aqui estamos com a vice-presidente da Câmara Municipal de 
Montes Claros vereadora Graça da casa do motor que briha no 

circuito político e seu esposo Raul

Na semana da mulher, nossa homenagem a duas estrelas 
de primeira grandeza do circuito social Fatinha Alcântara e 

Cristina Santos, competente profissional da Câmara Municipal 
de Montes Claros 

No título de cidadão Benemérito que recebemos recentemente 
da Câmara Municipal de Montes Claros, pelos nossos vinte e sete 

anos de colunismo, aqui estamos com a encantadora Silvana 
Mameluque que brilha na cultura

Nos destaques Lazinho Pimenta, aqui estamos ladeados por três 
estrelas do poder feminino: Lili Neto, Miriam Campos que reside 

hoje em Vila Velha-ES e Dilemar Neto
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SEBASTIÃO JACINTO JÚNIOR/ FIEMG 

Amams e Emater reafirmam parceria 
para um milhão de barraginhas

Norte de Minas vacina mais de 73,5 mil 
crianças contra a Covid-19

Empresa de logística 
apresenta projeto 
ferroviário na Fiemg

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
e a Emater reafirmaram a parceria 
para viabilizar a implantação do Pro-
grama ‘Um Milhão de Barraginhas’, 
que será financiado pelo Gover-
no Federal a pedido da Amams. O 
presidente da Amams, José Nilson 
Bispo de Sá, o Nilsinho, prefeito 
de Padre Carvalho, se reuniu com o 
presidente da Emater, Otávio Maia, 
na sede em Belo Horizonte, quan-
do estabeleceram a parceria, onde 
a Emater ficará responsável pela 
elaboração do projeto técnico. Fi-
cou definido que será realizada uma 
reunião com o superintendente es-
tadual da Codevasf, Marco Antônio 

Câmara, para alinhar a parceria com 
a empresa federal, que repassará os 
recursos.

No dia 25 de fevereiro foi reali-
zada a primeira reunião na Amams, 
em Montes Claros, com os gerentes 
regionais da Emater, Ricardo Nunes, 
de Januária, Carlos Alberto Xavier, 
de Brasília de Minas e o coorde-
nador técnico regional da Emater, 
Sérgio Oliveira Azevedo, quando foi 
marcado novo encontro com a pre-
sidência da Emater. Desde o dia 24 
de setembro de 2021 que a Amams 
tomou a iniciativa de criar o projeto 
‘Um milhão de barraginhas’, a ser 
implantada em 10 anos, o que dá 
100 mil barraginhas por ano. O pe-
dido da Amams foi encaminhado ao 
vice-presidente, general Hamilton 

Mourão, pelo grão-mestre geral do 
Brasil, Mucio Bonifácio, do Grande 
Oriente do Brasil.

A Amams apresentou o projeto 
ao presidente Jair Bolsonaro no 
mês de fevereiro. Depois a entidade 
pediu a cada município a indicação 
das bacias hidrográficas a serem 
beneficiadas com as barraginhas e 
cada Prefeitura indicará os locais 
onde devem ser construídas cada 
barraginha. “Esse é o maior projeto 
para o Norte de Minas. Estaremos 
retendo as águas das chuvas e com 
isso, recuperando o lençol freático. 
As fortes chuvas que ocorreram no 
Norte de Minas, se tivéssemos segu-
rado as águas, aliviariam os impac-
tos da seca que todos os anos nos 
castigam”, afirma o presidente.

Os presidentes da Petrocity, 
José Roberto Barbosa da Silva, e 
da Fiemg, Flávio Roscoe, reuniram-
se, na sede da entidade, em Belo 
Horizonte, na terça-feira, quando 
conversaram sobre o megaprojeto 
de construção de três ferrovias que 

ligarão o Distrito Federal ao Espírito 
Santo, passando por 41 cidades de 
Minas, como Montes Claros, Unaí e 
Grão Mogol.

O corredor de exportação, já 
iniciado, será financiado com recur-
so privado, estimado em até R$ 30 

bilhões, e tem conclusão prevista 
para 2032. Ao todo, mais de cinco 
mil empregos devem ser gerados. 
O encontro também contou com 
a presença do vice-presidente da 
Fiemg Regional Vale do Aço, Flavia-
no Mirco Gaggiato. (Portal Fiemg)

O Norte de Minas vacinou 
73.568 crianças com a primeira 
dose de vacinas contra a Covid-19. 
Com idade entre seis e 11 anos, 
elas já receberam uma dose de 
imunizante da Pfizer ou da vacina 
Coronavac. Esse contingente repre-
senta 43,19% do público estimado 
residente nos 86 municípios que 
compõem a macrorregião de saúde 
do Norte de Minas. Ainda de acor-
do com dados contabilizados pelo 
painel vacinômetro, 1.046 crianças 
(0,61%) já completaram o esquema 
vacinal contra a Covid-19, com o 
recebimento da segunda dose de 
uma das vacinas disponibilizadas 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS).

Em 54 municípios que com-
põem a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros, 46.375 crianças 
já receberam a primeira dose de 
imunizante e 655 completaram o 
esquema vacinal. Os 25 municípios 
que integram a área de jurisdição 
da Gerência Regional de Saúde de 
Januária, 21.541 crianças já toma-
ram a primeira dose de imunizan-
tes (48,41% do público alvo) e 391 
(0,88%) completaram o esquema 
vacinal com a segunda dose. Em 

sete municípios da GRS de Pira-
pora, a primeira dose de vacinas 
contra a Covid-19 já alcançou 5.652 
crianças (37,88%) do público alvo.

Os municípios que apresentam 
maior quantidade de crianças que 
receberam a primeira dose de vaci-
nas contra a Covid-19 são: Montes 
Claros (16.303); Januária (4.214); 
Janaúba (2.978); Bocaiuva (2.798); 
São Francisco (2.609); Porteirinha 
1.932); Pirapora (1.902); Espinosa 
(1.683); Várzea da Palma (1.635); 
Jaíba (1.468); Varzelândia (1.773); 
Coração de Jesus (1.384); Brasília 
de Minas (1.301) e São João da Pon-
te (1.293).  

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes, 
reforça a importância dos pais ou 
responsáveis por crianças provi-
denciarem o complemento do es-
quema vacinal com as duas doses 
de imunizantes, bem como a popu-
lação adulta com a dose de reforço 
(terceira). “Com o esquema vacinal 
completo, mesmo contraindo a Co-
vid-19 uma pessoa terá reduzida a 
possibilidade de evoluir para situ-
ação de saúde mais grave, necessi-
tando de internação em Unidade 

de Terapia intensiva (UTI), além de 
diminuir o risco de óbito”, alerta a 
coordenadora.

Para o aumento da cobertura 
vacinal contra a Covid-19, a Supe-
rintendência Regional de Saúde re-
força a importância dos municípios 
manterem as ações de mobilização 
da população, incluindo a busca 
ativa das pessoas que estão com 
o esquema vacinal incompleto ou 
que não retornaram às unidades de 
saúde para a aplicação da dose de 
reforço.

Também permanecem as reco-
mendações repassadas às secreta-
rias municipais de saúde de que a 
vacinação de crianças seja realiza-
da em ambientes específicos. Não 
havendo disponibilidade de infra-
estrutura para essa separação, os 
municípios deverão adotar todas 
as medidas necessárias para evitar 
erros de vacinação.

Outra orientação é que a vacina 
contra a Covid-19 não deve ser ad-
ministrada de forma concomitante 
a outras vacinas do calendário in-
fantil. O intervalo deverá ser de, 
pelo menos, 15 dias.

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros concluiu o 

repasse de mais 56.258 doses de va-
cinas contra a Covid-19 para 54 mu-
nicípios que integram a sua área de 
atuação. Ao todo são 31.166 doses 
de vacinas Coronavac destinadas à 
aplicação em crianças na faixa etária 
entre seis e 11 anos. Outras 25.092 
doses de vacinas da Pfizer/BioNtech 

serão utilizadas pelas secretarias mu-
nicipais de saúde para a aplicação da 
dose de reforço (terceira) em adul-
tos que aguardam o término do pra-
zo para o complemento do esquema 
vacinal.

Os municípios que receberam 
a maior quantidade de vacinas fo-

ram: Montes Claros, com 22.093 
doses; Janaúba (4.068); Porteirinha 
(3.228); Jaíba (2.181); Taiobeiras 
(1.975); Coração de Jesus (1.722); 
Rio Pardo de Minas (1.596); Bo-
caiuva (1.468); Monte Azul (1.349); 
Capitão Enéas (1.289) e São João do 
Paraíso (1.139). (GA)
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“Geração própria de energia solar é desejo 
que se torna realidade”, destaca Gil Pereira

Vacinação contra febre aftosa terá nova 
estratégia em 2022

Presidente Jair Bolsonaro (PL) 
edita decreto e ajusta IPI sobre 
automóveis

O deputado Gil Pereira parti-
cipou na quarta-feira (9), do 12º 
Fórum GD – Região Sudeste, pro-
movido pela Associação Brasileira 
de Geração Distribuída (ABGD), 
em São Paulo, com os principais 
especialistas, representantes empre-
sariais e da academia, para debater 
os desafios e oportunidades do se-
tor da geração própria de energia, 
a partir da fonte solar fotovoltaica e 
de outras fontes renováveis, no Bra-
sil e no mundo.

O excelente crescimento da ge-
ração própria deverá injetar 8 GW 
de energia elétrica no Sistema In-
terligado Nacional (SIN), em 2022. 
O número se revela ainda mais ex-
pressivo quando se considera que o 
segmento acrescentou nos últimos 
dez anos, após a vigência da REN 
482, da Aneel, quase 9 GW de po-
tência à matriz energética, sendo 4 
GW adicionados somente em 2021, 
de acordo com a ABGD.

MG LIDERA | Líder nacional na 
geração própria de energia solar, Mi-
nas Gerais atingiu 1.593,5 (17,2%) 
em potência instalada, registrando 
salto de crescimento após ter atingi-
do 1 GW em maio do ano passado, 
sendo esta fonte renovável campeã 
isolada do setor de micro e minige-
ração.

Toda essa energia solar é produ-
zida a partir de painéis fotovoltaicos 
instalados nos telhados e nas áreas 
de casas, prédios residenciais, con-
domínios, comércios, indústrias e 

edifícios públicos, além de proprie-
dades rurais.

EMPREGOS, INCENTIVOS E 
INVESTIMENTOS | “É o melhor 

Estado para se investir, principal-
mente no Norte de Minas. Significa 
atração de investimentos privados, 
geração de empregos locais e de 
qualidade (diretos e indiretos), além 
de mais energia sustentável para di-
versificação da nossa matriz ener-
gética”, ressaltou Gil Pereira, que 
preside a Comissão das Energias 
Renováveis e dos Recursos Hídricos, 
da Assembleia Legislativa.

E completou: “Saímos na frente 
e mantemos a liderança. Resultado 
da luta que travei pela inovadora 
legislação mineira de incentivo ao 
setor, com leis de minha autoria, 
especialmente a de nº 22.549/17 
(Lei da Energia Solar Fotovoltaica de 
MG), primeira no país, que isenta de 
ICMS usinas até 5 MW, beneficiando 
sistemas de pequeno e médio por-
tes”, destacou Gil Pereira.

E citou os números de MG: “Des-
de 2012, cerca de 35 mil empregos 
gerados pelo setor, renda, energia 
sustentável e mais de R$ 1,2 bilhão 
em tributos aplicados pelos muni-
cípios em saúde, educação, asfalto, 
dentre outros serviços”.

DEMOCRATIZAçãO | “Inicia-
mos a democratização da energia 
solar em MG, através também da 
redução dos juros e da burocracia 
para o financiamento de sistemas 

próprios”, citou o parlamentar.
No âmbito federal, a Lei nº 

14.300/2022, criou o marco regu-
latório para a geração própria de 
energia, estabelecendo que as re-
gras atuais da Resolução 482/2012 
serão mantidas até 2045 para 
quem já tem projetos de micro e 
minigeração instalados e para no-
vos pedidos feitos nos próximos 
12 meses, além de critérios de 
transição.

SEGURANçA JURíDICA | “Re-
presenta segurança jurídica para 
todos que querem gerar sua pró-
pria energia, economizar até 95% 
na conta de luz e ajudar na pre-
servação do meio ambiente. Ga-
rantimos, ainda, lutando ao lado 
da ABGD, da Absolar e do MSL, a 
atratividade e os incentivos que le-

varam ao crescente avanço da GD 
solar”, salientou Gil Pereira.

O presidente da ABGD, Guilher-
me Chrispim, destacou a impor-
tância do trabalho do deputado Gil 
Pereira para o setor. “Precisamos 
agradecer ao Gil Pereira que, des-
de sempre, apoiou esta discussão, 
com ênfase estadual, mas foi inter-
locutor também em tantos outros 
temas e momentos, no Congresso 
Nacional, para que a gente chegas-
se até aqui”, observou ele.

Produzir e consumir energia so-
lar é sonho de famílias brasileiras

Produzir e consumir a própria 
energia renovável é sonho para 
93% dos brasileiros, de acordo 
com pesquisa do Ibope. A econo-
mia no bolso do consumidor, que 
pode chegar a 95%, é um dos prin-
cipais atrativos desta tecnologia.

“Estamos vivendo o início de 
uma era de democratização da ge-
ração própria. Atualmente, 80% da 
geração própria no país é se refere 
à microgeração, com placas solares 
nos telhados das residências e pe-
quenos comércios. E este avanço 
está gerando milhares de empre-
gos, principalmente no Norte de 
MG, onde o setor não para de cres-
cer”, afirmou Gil Pereira.

De acordo com a Aneel, Montes 
Claros tem atualmente a terceira 
maior potência instalada de ener-
gia solar (GD): mais de 35MW. 
Outras cidades da região como 
Janaúba, Porteirinha, Francisco Sá, 
Pirapora e Januária também apa-
recem entre as principais cidades 
mineiras deste ranking.

TRANSIçãO ESTRATÉGICA | 

Segundo o presidente da ABGD, 
Guilherme Chrispim, os países que 
investirem em transição energética 
terão vantagens sobre os demais 
nas próximas décadas. “A questão 
energética é estratégica para os pa-
íses, empresas e pessoas. Energia 
tem a ver com competitividade, se-
gurança e saúde”, afirmou ele.

Para além do debate em torno 
da mudança climática e do aqueci-
mento global, a importância e ur-
gência da transição para energias 
renováveis, como a solar, eólica e 
biomassa, ficou ainda mais eviden-
te nas últimas semanas, quando as 
potências europeias se veem à bei-
ra de uma crise energética, devido 
às ameaças de desabastecimento 
do gás russo, consequências dire-
tas do conflito na Ucrânia. (CAR-
LOS HUMBERTO – Colaborador)

Minas Gerais e mais dez estados 
estão na lista de enquadrados na nova 
estratégia de vacinação contra a febre 
aftosa neste ano. Conforme diretriz 
do Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), os órgãos 
de defesa agropecuária do país - que 
compõem o bloco IV do Plano Estra-
tégico do Programa Nacional de Vigi-
lância para Aftosa (PNEFA) - deverão, 
na primeira etapa, vacinar bovinos e 
bubalinos de zero a 24 meses. Já na 
segunda, serão imunizados animais 
de todas as idades. O objetivo é ga-
rantir a oferta de imunizantes.

A inversão das etapas da campa-
nha foi definida após análise e dis-
cussão com órgãos competentes em 
cada estado. As medidas envolvem 
não apenas MG, mas também Distrito 
Federal, Espírito Santo, Goiás, Mato 
Grosso do Sul, Mato Grosso, Rio de 
Janeiro, Sergipe, São Paulo e Tocan-
tins.

A movimentação de animais 
durante as etapas de vacinação con-

tinuará seguindo as regras da Instru-
ção Normativa nº 48/2020, ou seja, 
propriedade adimplente com a etapa 
de vacinação em curso poderá movi-
mentar normalmente seus animais.

STATUS SANITáRIO | No estado, 
o Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), é o responsável pelo geren-
ciamento da campanha de imuniza-
ção contra a febre aftosa. O órgão é 
vinculado à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa).

Como parte do planejamento 
para melhorar o status sanitário de 
Minas Gerais em relação à doença, 
estratégias para o fortalecimento do 
sistema de vigilância também são 
permanentemente adotadas pelo 
instituto.

“O objetivo é promover ações de 
detecção precoce e de resposta rápi-
da a emergências sanitárias. Há cinco 
componentes de vigilância para a 
febre aftosa: as realizadas a partir de 

notificações de suspeitas; em proprie-
dades rurais; em eventos agropecuá-
rios; em estabelecimentos de abate; e 
as para estudos soroepidemiológicos. 
Esses diferentes componentes do 
sistema de vigilância produzem re-
gularmente informações que ajudam 
a tomar decisões com base em uma 
avaliação de risco precisa, oportuna e 
objetiva”, explica a diretora técnica do 
IMA Cristiane Almeida Santos.

PLANO ESTRATÉGICO | O Plano 
Estratégico do Programa Nacional de 
Vigilância para a Febre Aftosa (PNEFA) 
cria e mantém condições sustentáveis 
para garantir o status de país livre da 
febre aftosa, ampliando zonas livres 
da doença sem vacinação e protegen-
do o patrimônio pecuário nacional.

O Plano está alinhado com o 
Código Sanitário para os Animais 
Terrestres, da Organização Mundial 
de Saúde Animal (OIE), e com as di-
retrizes do Programa Hemisférico de 
Erradicação da Febre Aftosa (PHEFA), 

convergindo com os esforços para a 
erradicação da doença na América do 
Sul.

Para realizar a transição de status 
sanitário, foram considerados crité-
rios técnicos, estratégicos, geográfi-
cos e estruturais, que resultaram no 
agrupamento das Unidades da Fede-
ração em cinco blocos.

Minas Gerais pertence ao Bloco 
IV, e busca o novo status sanitário de 
livre de febre aftosa sem vacinação, 
juntamente com Bahia, Mato Gros-
so do Sul, Goiás, Espírito Santo, Rio 
de Janeiro, Sergipe, São Paulo, To-
cantins, Distrito Federal e parte do 
Mato Grosso.

Atualmente, a imunização dos 
animais é fundamental para Minas 
manter o reconhecimento interna-
cional de área livre de febre aftosa 
com vacinação, status concedido 
pela Organização Mundial de Saúde 
(OIE), e que mantém importantes 
acordos internacionais. (Agência 
Minas)

O presidente da República, Jair Bolsona-
ro (PL), editou decreto para ajustar a duas 
casas decimais as alíquotas do Imposto so-
bre Produtos Industrializados (IPI) sobre 
automóveis, reduzidas em fevereiro/2022. 
O governo federal anunciou no final do 
mês passado um corte de até 25% nas alí-
quotas do IPI de uma série de setores. No 
caso do setor de veículos automotivos, a 

redução vista foi de 18,5%.
A medida também dispõe sobre obriga-

ções relacionadas à emissão e ao registro de 
notas fiscais, e, de acordo com nota do go-
verno, busca com isso viabilizar a redução 
das alíquotas do IPI incidentes sobre au-
tomóveis, além de tornar mais equilibrada 
a concorrência no mercado, sem desfavo-
recer as concessionárias que, à época da 

redução das alíquotas, estavam com baixo 
estoque.

Assim, a medida permite que as conces-
sionárias que já tinham veículos em esto-
que na data da diminuição do IPI possam 
se beneficiar da diminuição de tributação, 
sem ter que fisicamente devolver o veículo 
para as produtoras e montadoras de veí-
culos.

Deputado Gil Pereira discursa para os principais 
representantes do setor

Pesquisa do Ibope mostra que a geração própria de energias 
renováveis é desejo de 93% dos brasileiros
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COMBUSTÍVEIS

Pelo visto teremos mesmo que deixar o automóvel na garagem, 
pois vem ai mais um tremendo aumento nos combustíveis e a Pe-
trobras está anunciando aumento de 24,9% no diesel e de 18,7% na 
gasolina em meio a disparada do petróleo. Esta é a primeira alta no 
preço dos combustíveis desde 12 de janeiro. Defasagem dos preços 
em relação ao mercado internacional já passa de 50%. 

FICHA LIMPA

O STF rejeitou uma ação proposta pelo PDT que reduziria o tem-
po de punição de condenados na Lei da Ficha Limpa. Seria o fim da 
picada um resultado adverso e que o Brasil inteiro repudiaria. Até 
que enfim o STF deu uma dentro determinando que o ministério da 
Justiça informe à defesa de Lula se houve cooperação da operação 
Lava Jato com o FBI nas investigações sobre o ex-presidente.

A PRAÇA DA BORBOLETA

HOJE, os proprietários do novo edifício de apartamentos ROMA 
que será inaugurado pela Construtora Turano, estarão recebendo as 
chaves e terão oportunidade de verem como está muito bem cuidada 
a pracinha em frente, onde existe a BORBOLETA DE DONA DINA 
PAULINO. Aliás, todos os moradores das imediações sempre ficam 
revoltados em ver ali o BUSTO DO PADRE CHAMPAGNAT que não 
tem nada a ver aqui na região Sul e também a horrorosa placa que foi 
ali colocada como se o Colégio Marista estivesse cuidando da praça. 
Mas isso nunca aconteceu, pois quem tem cuidado da mesma são os 
MORADORES e a prefeitura que deveria transferir este busto para 
um local próximo ao colégio que é um dos mais caros da cidade e 
tem tudo a ver com o padre.

POLÍTICA 

Rodrigo Pacheco anunciou formalmente que não será candidato a 
presidente. O PSB desistiu de formar uma federação partidária com 
o PT, mas deve se coligar para a candidatura à Presidência com outro 
candidato. O senador Rodrigo Pacheco está decepcionando o povo 
brasileiro na Presidência do Senado e se fosse candidato iria perder 
feio. 

QUEM DIRIA 

O mundo assistiu a um ‘plot twist’ da política internacional: o 
dia em que os Estados Unidos precisarão da ajuda de Venezuela e 
Irã para viabilizar o boicote de petróleo da Rússia. Isso sem falar na 
dependência da boa vontade da China para intermediar a situação 
na Eurásia, tema que merece um outro texto para ser desenvolvido.

ATO PELA TERRA 

Palco de peso na manifestação liderada por Caetano Veloso con-
tra a política ambiental de Bolsonaro: Nando Reis, Daniela Mercury, 
Malu Mader, Alessandra Negrini, Rafa Kalimann, Maria Ribeiro, Paola 
Carosella, Seu Jorge, Leona Cavalli e Emicida - além, é claro, de Ca-
etano. Todos eles não estão preocupados com o meio ambiente e 
sim com as “mamatas” da Lei Rouanet onde nadaram de braçada nos 
governos anteriores. 

12 SOcial

ANOTEM AI: brevemente, um nome forte e de muito prestígio, 
vai lançar sua candidatura às eleições rumo a Câmara Federal. Aliás, 
já estou sabendo que serão cinco candidatos e tomara que pelo me-
nos três fossem eleitos, pois como sempre digo, esta região precisa 
de força em Brasília...

APLAUSOS para o presidente Bolsonaro que resgatou essa se-
mana não só os brasileiros que fugiram da Ucrânia e até mesmo de 
países vizinhos e Ucranianos. 

UMA DICA de famosos médicos: nunca se esqueça de dedicar uma 
atenção especial à LIMPEZA DAS MãOS antes das refeições ou de 
preparar alimentos, ainda mais agora com este terrível Covid-19 que 
vem se alastrando há mais de dois anos. Não podemos esquecer que 
muitos micro-organismos por centímetro quadrado e germes perigo-
síssimos existem nas notas de $$$, nos corrimões de escada, portas 
públicas, banheiros e em quaisquer locais por onde circulam multi-
dões. Portanto, vamos lavar sempre as mãos.

FORAM os movimentos da Otan, com os EUA à frente, que le-
varam a tensão entre Ucrânia e Rússia a um ‘ponto de ruptura’. A 
interpretação é da China.

VÁRIAS ARQUITETAS e também universitárias do curso da FIP-
MOC estão em SãO PAULO participando da MAIOR FEIRA DE REVES-
TIMENTOS E ACABAMENTOS DA AMÉRICA LATINA e estão encanta-
das com as novidades. Isso mesmo, todos os profissionais terão que 
atualizarem bem como os empresários do setor de construções.

HEINEKEN e Ferrari também anunciaram a suspensão dos negó-
cios na Rússia; veja lista de empresas. Até a Globo entrou no boicote 
e parou de exportar novelas para a Rússia.

E FALANDO EM RÚSSIA, a invasão à Ucrânia tem provocado da-
nos à infraestrutura de saúde que  tende a piorar a crise sanitária 
que a Ucrânia já vivia, com pouco mais de um terço da população 
vacinada contra a Covid-19.

CURIOSIDADE: uma expedição encontrou - e fotografou - o En-
durance, navio do explorador Ernest Shackleton que ficou preso no 
gelo da Antártida e afundou há 107 anos.

VAP & VIP

A FEIJOADA DO THEO sempre provoca um verdadeiro 
desfile de mulheres lindas e alinhadas que transformam 
as camisetas em belas blusas com detalhes. Veja, MELIS-
SA MACEDO, quando a camiseta foi na cor amarela sempre 
maravilhosa. Aliás, ela o esposo, Franco Simões estão cur-
tindo Portugal e Espanha. 

A PRESIDENTE DA ACADEMIA MONTESCLARENSE DE 
LETRAS, Ivana Ferrante Rebello no dia da sua posse com os 
orgulhosos papais, Roberto e Marilia Rebello.

ANIVERSÁRIO DE LUCIANA MALVEIRA- A cerimonialista, 
Luciana Malveira, reuniu um grupo de amigos na varan-
da do ‘Favoritto Jardins’ para comemorar seu aniversário. 
Como detalhista que é, ganhou uma recepção super re-
quintada com o finíssimo buffet do restaurante, desfile de 
mulheres bonitas e elegantes numa tarde que se estendeu 
até o anoitecer. O local do encontro foi mesmo transforma-
do num verdadeiro jardim com muitas flores. Veja ai, ela em 
frente à mesa do bolo com sua irmã e parceira no Cerimo-
nial, Leandra Malveira e a sua sobrinha, Isabela Malveira 
Gomes Rocha. A equipe de Eudes Lúcio fotografou.

COM O GRUPO de orações e amigas inseparáveis, Thel-
ma Gusmão (que em um deslize foi cortada pelo fotogra-
fo), Ângela Malveira, Elaine Clair Pimenta, Dudui e Leandra 
Lacerda, a aniversariante, Leandra Malveira, Suely Nobre, 
Márcia Valle e Marina Pádua. 

LUCIANA com Iete David, Maitê Colares e Carla Sampaio 
Athayde.

TAMBÉM sempre elegantíssimas, Cinthia Medrado e Sônia 
Alencar com Luciana e a médica, Ariadna Muniz.

RECORDAR É VIVER: No ano de 2003, o então presidente 
da Assembleia Legislativa, Mauri Torres, colocando a im-
portante comenda ‘GRANDE MEDALHA DO MERITO LE-
GISLATIVO’ neste jornalista (foto). Graças ao meu trabalho 
em prol da imprensa séria e modéstia à parte, competente, 
fui agraciado também mais duas vezes  com duas home-
nagens especiais na ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE MINAS. 
Uma, pelos 40 anos de jornalismo homenagem individual 
num projeto do deputado Carlos Pimenta. A outra, vez nos 
meus 50 anos de Jornalismo no projeto de Gil Pereira e to-
dos foram aprovados por unanimidade. Estas comendas, 
inclusive do Governo de Minas que tenho recebido me dei-
xa muito feliz, pois é um importante reconhecimento e vou 
em frente. 

  sempre linda com filha Carol foi Vanelle Quintino Lanza 
Vieira, também com Leandra Lacerda Terence.

EMOLDURADA por Thalita Malveira e Renata Alencar.


